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1880

 

года

Содержанік:

 

I.

 

Разныя

 

нзвѣстія

 

но

 

епархін.

Журналъ

 

утренняго

 

засѣданія

 

Черни

 

говскаго

   

епархіаль-
наго

 

съѣзда

 

оо.

 

депутатовъ

 

отъ

 

духовенства

 

1880

 

г.

Августа

 

22

 

дня.

Въ

 

засѣданіе

 

прибыли

 

83

 

депутата.
Слушали:

 

докладъ

 

2-й

 

коммпсін,

 

составленной

 

пзъ

15-ти

 

оо.

 

депутатовъ,

 

по

 

одному

 

отъ

 

каждаго

 

уѣзда,

для

 

разрѣшенія

 

вопроса

 

о

 

преобразованіи

 

епархіаль-
наго

 

женскаго

 

училища

 

пзъ

 

трѳхклдсснаго

 

съ

 

двух-
годичнымъ

 

курсомъ

 

въ

 

шестиклассное

 

съ

 

одногодич-
ным^

 

слѣдующаго

 

содержанія:

 

2-я

 

коммисія,

 

состоя-

щая

 

подъ

 

предсѣдательствомъ

 

священника

 

Ѳеодора

Бугославскаго,

 

обсуждала

 

докладъ

 

совѣта

 

Чернигов-
скаго

 

женскаго

 

епархіальнаго

 

училища,

 

отъ

 

21

 

Іюля
1880

 

года,

 

Его

 

Преосвященству,

 

въ

 

которомъ

 

выра-
женъ

 

проэктъ

 

преобразованія

 

женскаго

 

епархіальнаго
училища

 

изъ

 

трехкласснаго

 

въ

 

шестиклассное,

 

съ

экономической

   

стороны,

 

и

 

послѣдовавшую

   

на

  

немъ



—

 

4-30

 

—

резолюцію

 

15

 

Августа

 

1880

 

года:

 

передать

 

на

 

разсмо-

трѣніе

 

съѣзда

 

депутатовъ

 

духовенства

 

Черниговской
енархіи.

Изъявляя

 

совѣту

 

училища

 

свою

 

признательность

 

за

проактъ,

 

которымъ

 

уясняется

 

столь

 

важный

 

и

 

труд-

ный

 

вопросъ,

 

коммисія,

 

прежде

 

чѣмъ

 

сказать:

 

да,

 

или

нѣтъ,

 

поставила

 

для

 

разсужденій

 

свопхъ

 

слѣдующіе

вопросы:

 

какая

 

цѣль

 

и

 

выгода

 

имѣть

 

духовенству

 

пре-

образованное

 

училище?

 

есть

 

ли

 

въ

 

настоящее

 

время

нужда

 

въ

 

преобразованіп

 

женскаго

 

училища

 

изъ

 

трех-

класснаго

 

въ

 

шестиклассное?

 

если

 

прѳобразуемъ

 

учи-

лище

 

до

 

постройки

 

новаго

 

учплищнаго

 

корпуса,

 

то

ББшграютъ-лп

 

наши

 

дѣти

 

въ

 

воспитательномъ

 

и

 

са-

нитарномъ

 

отношеніяхъ?

 

какими

 

нынѣ

 

располагаетъ

училище

 

поыѣгденіялп

 

и

 

какія

 

необходимы

 

при

 

пре-

образованномъ

 

учплптѣ?

 

во

 

что

 

обходится

 

содержаніе
нынѣшняго

 

трехкласснаго

 

училища

 

и

 

что

 

будетъ

 

стоить

епархіи

 

преобразованное

 

училище

 

шестиклассное?

 

ка-

кими

 

средствами

 

располагаетъ

 

епархія

 

и

 

можетъ-лн

она

 

удовлетворять

 

нуждамъ

 

преобразованнаго

 

училища?
1.

  

Выгоды

 

для

 

духовенства

 

при

 

преобразованномъ
учили

 

щѣ

 

будутъ

 

песомнѣины

 

и

 

духовенство

 

должно

быть

 

вѣчно

 

признательно

 

Его

 

Преосвященству

 

и

 

тѣмъ

лицамъ,

 

которые

 

подвигаютъ

 

этотъ

 

вопросъ

 

впередъ.

Преобразованное

 

училише

 

будетъ

 

выпускать

 

ученицъ

ежегодно,

 

слѣдовательпо

 

будетъ

 

и

 

принимать

 

ежегодно

и

 

родители

 

выйдутъ

 

изъ

 

затрудненія

 

касательно

 

опре-

дѣленія

 

дѣтей.

 

При

 

двухгодичномъ

 

курсѣ

 

очень

 

часто

случается,

 

что

 

родители

 

немогутъ

 

опредѣлить

 

въ

 

учи-

лище

 

дитя

 

потому,

 

что

 

оно

 

недоросло,

 

а

 

чрезъ

 

два

года

 

не

 

принимавэтъ

 

потому,

 

что

 

оно

 

переросло.

2.

   

Изъ

 

забранныхъ

 

справокъ

 

видно,

 

что

 

и

 

при

 

на-

етоящѳмъ

 

училищѣ

 

почти

 

во

 

всѣхъ

 

классахъ

 

есть

вакантныя

 

мѣста,

 

а

 

именно:

 

въ

 

каждомъ

 

классѣ,

 

какъ

трехкласснаго,

   

такъ

 

и

 

шеетикласснаго

 

училища,

 

по
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штату

 

положено

 

45

 

ученицъ,

 

а

 

нынв

 

учится

 

въ

 

1-мъ
классБ

 

42,

 

во

 

2-мъ

 

параллельномъ

 

44,

 

въ

 

3-мъ

 

штат-

номъ

 

41,

 

въ

 

4-мъ

 

параллельномъ— 45,

 

въ

 

5-мъ

 

штат-

номъ —42,

 

въ

 

6-мъ

 

параллельномъ

 

37;

 

слѣдователь-

но

 

у

 

насъ

 

или

 

нѣтъ

 

подготовленныхъ

 

дѣтей,

 

или

 

же

 

ду-

ховенство

 

не

 

желаетъ

 

опредѣлять

 

ихъ

 

въ

 

духовное

женское

 

учили

 

те.

 

Если

 

же

 

взять

 

во

 

вниманіе,

 

что

указомъ

 

Св.

 

Синода,

 

и

 

при

 

настоящемъ

 

трехклассномъ

устройствѣ

 

училища,

 

разрѣшеио

 

имѣть

 

въ

 

3-мъ

 

класѣ

до

 

52-хъ

 

воспитанницъ,

 

и

 

что

 

6

 

§

 

1-й

 

главы

 

устава

женскихъ

 

училищъ

 

гласить

 

такъ:

 

въ

 

епархіальномъ
женскомъ

 

учили

 

щѣ

 

полагается

 

шесть

 

к

 

лассо

 

въ

 

съ

 

го-

дичнымъ

 

курсомъ

 

въ

 

каждомъ;

 

но

 

въ

 

сдучаѣ

 

недо-

статка

 

срѳдствъ

 

къ

 

содержанівэ

 

6-ти

 

классовъ,

 

допу-

скается

 

въ

 

училищѣ,

 

до

 

изысканія

 

необходимыхъ

 

для

сего

 

средствъ,

 

три

 

класса

 

съ

 

двухгодичными

 

курсами

въ

 

каждомъ,

 

то

 

ясно

 

видно,

 

что

 

духовенству

 

епархіи
нѣтъ

 

настоятельной

 

нужды

 

преобразовывать

 

училище

и

 

оно

 

ничего

 

существенная

 

для

 

благосостоянія

 

не

потеряетъ.

Независимо

 

отъ

 

сего

 

коммисія

 

долгомъ

 

считаетъ
доложить

 

вниманію

 

общаго

 

собранія

 

оо.

 

депутатовъ

слѣдующее:

 

при

 

открытіи

 

настоящаго

 

съѣзда

 

до

 

слуха
оо.

 

депутатовъ

 

дошло,

 

что

 

совѣтъ

 

училища

 

желаетъ
возвысить

 

платную

 

цвну

 

до

 

100

 

р.

 

въ

 

годъ

 

за

 

воспи-
танницу,

 

и

 

что,

 

по

 

прпчинѣ

 

возвышенія

 

цвны

 

за

 

со-
держаще,

 

многіе

 

отцы

 

решились

 

было

 

взять

 

свойхъ
дѣтей

 

изъ

 

училища.

 

Преобразованное

 

шестиклассное
училище

 

не

 

удешевить

 

намъ

 

содержанія

 

нашихъ

 

дб-
тей,— етроитъ

 

цѣны

 

время

 

н

 

по

 

непзбѣжному

 

теченію
вещей

 

цѣны

 

на

 

жизненные

 

припасы

 

должны

 

возвы-
шаться,

 

а

 

не

 

уменьшаться.

 

Матеріальное

 

положеМѳ

наше

 

такое,

 

что

 

чѣмъ

 

благодарили

 

насъ

 

за

 

требы

 

при
нашѳствіи

 

Яатыя,

 

твмъ

 

благодарятъ

 

и

 

нынѣ

 

(имѣемъ

іъ

 

виду

 

сельское

 

духовенство).

 

Но

 

въ

 

давно

 

прошедшее



—
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—

время

 

рубль

 

имѣлъ

 

цѣну,

 

а

 

теперь

 

мало

 

значитъ.

 

Если
не

 

улучшится

 

матеріальное

 

положеніе

 

духовенства,

то

 

когда-бы

 

не

 

опустѣло

 

наше

 

женское

 

училище

 

и

 

не

обратилось

 

въ

 

пріютъ

 

для

 

спротъ— духовныхъ

 

дѣвпцъ,

дѣвочка

 

не

 

мальчпкъ,

 

мальчика

 

необходимо

 

образо-
вать,

 

чтобы

 

дать

 

ему

 

дорогу,

 

а

 

дѣвочку

 

хотя

 

п

 

должно,

но

 

смотря

 

на

 

карманъ,

 

невозможно.

3.

 

Если

 

до

 

постройкп

 

новаго

 

дома

 

преобразуемъ
училище,

 

то

 

необходимо

 

нужно

 

увеличить

 

дома

 

для

помѣщенія

 

и

 

классовъ.

 

Бъ

 

настоящее

 

время

 

есть

 

мѣсто

для

 

5-ти

 

классовъ,

 

а

 

для

 

шестаго— нѣтъ.

 

Когда

 

же

начнется

 

постройка

 

новаго

 

корпуса

 

и

 

какъ

 

на

 

планѣ

значится

 

отнимется

 

пристройка

 

отъ

 

большаго

 

корпуса

т.

 

е.

 

3-й

 

классъ,

 

тогда

 

нужно

 

будетъ

 

-нанять

 

помѣще-

ніе

 

и

 

для

 

этого

 

класса.

 

Больничный

 

старый

 

корпусъ

хотя

 

до

 

постройкп

 

новаго

 

зданія

 

и

 

не

 

предположено

сносить,

 

но,

 

при

 

блпжайшемъ

 

знакомствѣ

 

съ

 

мѣстно-

стію,

 

можно

 

навѣрное

 

положить,

 

что

 

его

 

снесу тъ,

 

ибо
нѣтъ

 

мѣста

 

для

 

склада

 

строптельныхъ

 

матеріаловъ

 

и

для

 

установки

 

лѢсокб.

 

Если

 

сіе

 

предположеніе

 

.ком-

мисіи

 

будетъ

 

не

 

гадательно,

 

то

 

выйдетъ

 

слѣдующее:

больница

 

должна

 

помѣститься

 

въ

 

новой

 

больницѣ,

дѣти,

 

которые

 

помѣщаются

 

нынѣ

 

въ

 

больницѣ

 

размѣ-

стятся

 

въ

 

домѣ

 

Лишиной,

 

а

 

для

 

дѣтей,

 

которые

 

бу-
дутъ

 

помѣшены

 

въ

 

домѣ

 

Дворкина

 

необходимо

 

нанять

дѳмъ.

 

Отцы

 

и

 

братія!

 

обратите

 

на

 

положеніе

 

нашихъ

дѣтей,

 

одни

 

будутъ

 

жить

 

въ

 

училипшомъ

 

корпусѣ,

другіе— въ

 

домѣ

 

Лпшиной,

 

а

 

третьи— въ

 

домѣ

 

Кар-
пинскаго,— Дворкина

 

домъмадъ— или

 

еще

 

далѣе.

 

Въ
гимназіяхъ,

 

при

 

20-ти

 

градусахъ

 

мороза,

 

занятій

 

нѣтъ,

а

 

наши

 

дѣти

 

этимъ

 

снисхожденіемъ

 

не

 

пользуются;
въ

 

морозъ,

 

стужу

 

и

 

ненастье

 

они

 

обязаны

 

являться
въ

 

классъ

 

и

 

въ

 

столовую

 

на

 

обѣдъ

 

въ

 

своей

 

легкой

 

и

,

 

доступной

 

вѣтру

 

одеждѣ.

 

Если

 

въ

 

прошломъ

 

году,

 

какъ
коммисіи

  

достовѣрно

 

пзвѣстно,

   

училищная

 

больница
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была

 

переполнена

 

больными

 

и

 

многихъ

 

отправляли

въ

 

богоугодное

 

заведеніе,

 

то

 

что

 

будетъ

 

съ

 

дѣтьми

 

въ

будущемъ,

 

при

 

такой

 

обстановки

 

дѣла.

 

Независимо

 

отъ

сего

 

коммисія

 

находитъ,

 

что

 

при

 

разрозненности

 

наши

дѣти

 

останутся

 

безъ

 

присмотра.

 

Если

 

у

 

начальницы

и

 

инспектора

 

классовъ

 

будетъ

 

самое

 

пламенное

 

искрен-

нее

 

желаніе

 

свято

 

исполнять

 

свой

 

долгъ,

 

то

 

имъ

 

фи-
зически

 

будетъ

 

невозможно

 

вполнѣ

 

достигнуть

 

этаго,
ибо

 

первая

 

живетъ

 

въ

 

учплищномъ

 

домѣ,

 

другой —

около

 

Собора,

 

а

 

классъ

 

и

 

дѣтп— въ

 

разныхъ

 

мѣстахъ.

Повѣрпть

 

же

 

дѣтей

 

на

 

однпхъ

 

воспитательницъ,

 

безъ
строгаго

 

надзора

 

начальницы,

 

сомнительно,

 

ибо

 

онѣ

при

 

молодости

 

своей

 

сами

 

требуютъ

 

ока.

4.

  

Такъ-какъ

 

законтрактованъ

 

весь

 

домъ

 

Лишиной,
то

 

въ

 

настоящее

 

время

 

училище

 

пмѣетъ

 

всѣ

 

необходимый
постройки;

 

но

 

если

 

училище

 

преобразуется

 

и

 

начнутся

постройки,

 

то

 

нужно

 

будетъ

 

нанять

 

домъ

 

для

 

двухъ

классовъ,

 

для

 

помѣщенія

 

тѣхъ

 

воспитанницъ,

 

кото-

рыхъ

 

предполагается

 

помѣстпть

 

въ

 

домѣ

 

Дворкина,

 

а

также

 

п

 

квартиру

 

для

 

инспектора

 

классовъ,

 

ибо

 

по

уставу

 

при

 

преобразованномъ

 

училпщѣ

 

пнспекторъ

долженъ

 

жить

 

въ

 

томъ

 

заведеніп.
5.

  

Изъ

 

смѣтъ,

 

взятыхъ

 

коммпсіею

 

за

 

1878,

 

1879

 

и
1880

 

годы,

 

видно,

 

что

 

сумма

 

на

 

содержаніе

 

училища
колеблется,

 

а

 

именно:

 

въ

 

1878

 

г.

 

стояло

 

содержаніѳ

всего

 

училища

 

26804

 

р.

 

73

 

к.,

 

въ

 

1879

 

г.

 

26784

 

р.

76

 

к.,

 

а

 

въ

 

1880

 

г.

 

израсходовано

 

уже

 

31988

 

р.

 

20

 

к.

Если

 

же

 

преобразуется

 

женское

 

епархіальное

 

училище
изъ

 

3-хъ

 

классовъ

 

въ

 

шестиклассное

 

въ

 

1881

 

году,

 

то

отъ

 

епархіп

 

потребуется

 

новой

 

ассигновки

 

на

 

жало-

ванье

 

наставникамъ

 

и

 

класснымъ

 

дамамъ,

 

на

 

наемъ

классовъ

 

и

 

квартиры

 

инспектору,

 

на

 

наемъ

 

квартиры
для

 

25

 

воспитанницъ,

 

на

 

мебель

 

инспектору

 

и

 

клас-

енымъ

 

дамамъ,

 

на

 

прислугу

 

и

 

другія

 

непредвидѣнньщ

нужды

 

не

 

менѣе

 

6

 

тысячъ

 

рублей.

 

Слѣдовательно

 

пре-
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образованное

   

училище

 

будетъ

   

стоить

 

въ

 

первый

 

же
годъ

 

своего

 

сушествованія

 

до

 

40

 

тысячъ.
и

 

6.

 

По

 

вѣдомссти

 

за

 

1878

 

г,

 

видно,

 

что

 

въ

 

томъ

году

 

изъ

 

одннхъ

 

перковныхъ

 

суммъ,

 

кромѣ

 

%

 

сбора,
на

 

духовно-учебныя

 

заведевія

 

затрачено

 

53338

 

р.

45

 

к.

 

и

 

къ

 

1879

 

г.

 

оставалось

 

только

 

72071

 

р.

 

10

 

к.
Что

 

же

 

касается

 

суммъ

 

по

 

билетамъ

 

и

 

оброчнымъ
статьямъ,

 

то

 

пхъ

 

брать

 

въ

 

расчетъ

 

не

 

слѣдуетъ,

 

по-

тому

 

что

 

первые

 

пмѣютъ

 

свое

 

спеціальное

 

назначеніе
и

 

изъ

 

нпхъ

 

берется

 

уже

 

щоцентъ,

 

а

 

вторыхъ

 

разно-
временно

 

ассигновано

 

болте

 

50"/„

 

и

 

изъ

 

арендныхъ

 

же

статей

 

содержатся

 

дома,

 

школы,

 

церкви,

 

нанимаются
квартиры

 

и

 

дается

 

пособіе

 

священниками,

 

удовлетво-

ряются

 

и

 

прочія

 

нужды

 

по

 

приходу.

 

Если

 

взять

 

во
внимав іе,

 

что

 

настоящему

 

съѣзду

 

оо.

 

депутатовъ

 

пред-
стоитъ

 

ассигновать

 

50

 

тысячъ— на

 

устройство

 

обще-
житія

 

въ

 

Бовгородсѣверскомъ

 

училишѣ,

 

30

 

тысячъ

 

на
устройство

 

квартиры

 

ректора

 

семинаріи,

 

возвратить
дефицптъ

 

женскому

 

епархіальному

 

училищу

 

въ

 

20
тысячъ

 

и

 

ему

 

же

 

3300

 

р.

 

и

 

съ

 

будушаго

 

года

 

начнется
усиленный

 

взносъ

 

на

 

постройку

 

женскаго

 

епархіаль-
наго

 

училища;

 

если

 

не

 

выпуетимъ

 

пзъ

 

виду,

 

что

церквей

 

невозможно

 

оставить

 

безъ

 

запасныхъ

 

суммъ

на

 

непредвидѣнные

 

случаи

 

и

 

взглянемъ

 

на

 

бѣдствія

народа

 

по

 

случаю

 

пеурожаевъ

 

и

 

чрезъ

 

то— уменыпеніе
доход овъ

 

перковныхъ;

 

то

 

прпдемъ

 

къ

 

заключенію,

 

что
духовенству

 

нужно

 

быть

 

крайне

 

осмотрительнымъ

 

и

бережлпвымъ,

 

ибо

 

лишняя

 

и

 

преждевременная

 

трата
церковныхъ

 

суммъ

 

можетъ

 

поставить

 

епархію

 

въ

 

самое

затруднительное

 

положеніе.
Въ

 

виду

 

высказанныхъ

 

соображеній

 

и

 

данныхъ

 

ком-
мисія

 

приходитъ

 

къ

 

заключенію,

 

что

 

до

 

постройки
новаго

 

зданія

 

преобразовывать

 

женское

 

епархіальное
училище

 

изъ

 

3-хъ

 

класснаго

 

бъ

 

шестиклассное

 

нисъ-
педагогической,

 

ни

 

съ

 

экономической,

 

ни

 

съ

 

воспига-



—

 

435

 

—

тельной,

 

ни

 

съ

 

гигіенической

 

сторонъ

 

нѣтъ

 

выгодъ,

а

 

невыгодъ

 

и

 

затрудненій

 

чрезвычайно

 

много;

 

а

 

по-

тому

 

коммиеія

 

предподагаетъ,

 

чтобы

 

заспокоить

 

ду-

ховенство

 

и

 

дать

 

прочное

 

и

 

основательное

 

положеніѳ

училищу,

 

обождать

 

съ

 

преобразованіемъ

 

до

 

постройки
новаго

 

корпуса,

 

и

 

представляя

 

эготъ

 

докладъ

 

высо-

кому

 

вниманію

 

оо.

 

депутатовъ,

 

для

 

болѣеточнаго

 

рѣ-

шенія

 

этаго

 

вопроса,

 

покорнѣйше

 

проситъ

 

баллотиро-
вать

 

мнѣніѳ

 

коммисіи.
По

 

всестороннемъ

 

обсужденіи

 

доклада

 

епархіальный
съѣздъ,

 

въ

 

отстраненіе

 

всякпхъ

 

ошибокъ

 

и

 

недоразу-

мѣніи

 

въ

 

рѣшеніи

 

вопроса,

 

инѣюгдаго

 

важность

 

для

всей

 

епархіп,

 

постановплъ

 

баллотировать

 

его

 

посред-

ством'*

 

закрытой

 

баллотировки;

 

при

 

чемъ

 

оказалось

желаюшихъ

 

преобразованія

 

училища

 

въ

 

текущемъ

году

 

И,

 

а

 

нежелающихъ

 

72.

 

Ояредѣлпли:

 

Согласно
заключенію

 

коммисіп

 

преобразованіе

 

женскаго

 

училища

изъ

 

трехкласснаго

 

въ

 

шестиклассное

 

отклонить

 

до

устройства

 

новыхъ,

 

сообразно

 

съ

 

нуждами

 

училища,

помѣщеній

 

для

 

онаго.

Подлинный

 

подписали

 

депутаты

 

съѣзда.

 

Ба

 

семъ

 

жур-
нал'^

 

9

 

Сентября

 

1880

 

года

 

послѣдовала

 

резолщія

 

Его
Преосвященства:

 

Утверждается.

Докладъ

   

2

 

коммиссіи

   

поданный

 

въ

 

общеепархіальный
съѣздъ

 

1880

 

года.

Члены

 

2

 

коммисіи

 

священники:

 

Адріанъ

 

Некраше-
вичъ,

 

Григорій

 

Крешановскій

 

Васпліи

 

Діаковскіи,
Ѳеодоръ

 

Синдаровекій,

 

Михаилъ

 

Барадулинъ,

 

Михаилъ
Никольскій,

 

Владиміръ

 

Булгаковъ,

 

Александръ

 

Про-
зоровъ,

 

Василій

 

Васильковскій,

 

Матвей

 

Мартировъ,
Василій

 

Филоновскій,

 

Михаилъ

 

Маковецкій,

 

Іоаннъ
Бакуревичъ

 

и

 

Николай

 

Косменко

 

подъ

 

предсѣдатель-



—

 

436

 

—

ствомъ

 

священника

 

о.

 

ѲѳодораБугосдавскаго

 

слушали

журналъ

 

засѣданія

 

совѣта

 

женскаго

 

епархіадьнаго

 

учи-

лища

 

отъ

 

13

 

Августа

 

сего

 

1880

 

года

 

слѣдующаго

еодержанія:
Докладъ:

 

общеепархіальпый

 

съѣздъ

 

депутатовъ

 

ду-

ховенства

 

Чернпговской

 

епархіи

 

въ

 

1879

 

года

 

18-го
Августа

 

постановить

 

между

 

прочимъ;

 

просить

 

совѣтъ

епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

приступить,

 

по

 

пред-

варительномъ

 

разрѣшеніи

 

епархіальной

 

властп,

 

къ

постройкѣ

 

проэктироваиныхъ,

 

по

 

новому

 

училищному

плану,

 

больппчнаго

 

дома

 

и

 

прачешной

 

и

 

приспособить
ихъ

 

къ

 

временному

 

помѣщенію

 

ученицъ,

 

лишившихся

квартиры,

 

послучаю

 

сгорѣнія

 

одного

 

исъ

 

домовъ

 

учи-

лищныхъ.

 

По

 

поводу

 

этого

 

постановленія

 

исъ

 

разрѣ-

щенія

 

Его

 

Преосвященства,

 

совѣтъ

 

училища

 

въ

 

Сен-
тябрѣ

 

прошлаго

 

1869

 

года

 

заключидъ

 

коптрактъ,

 

съ

подрядчикомъ— купцомъ

 

Фрункпнымъ

 

на

 

устройство:
„больницы,

 

и

 

сначала

 

на

 

производство

 

изъ

 

смѣтныхъ

работъ

 

въ

 

1879

 

году

 

до

 

10,000

 

р.,

 

а

 

потомъ

 

въ

 

Ап-
рѣлѣ

 

сего

 

1880

 

года

 

п

 

на

 

остальныя

 

смѣтпыя

 

работы
(за

 

исключеніемъ

 

штукатурки

 

внутри

 

и

 

обшелеванія
снаружи

 

стѣнъ

 

больницы,

 

что

 

отложепо

 

до

 

весны

 

бу-
дущаго

 

1880

 

года).
На

 

устройство

 

больницы,

 

по

 

утвержденной

 

смѣтѣ

ассигновано

 

15932

 

р.

 

47

 

к.,

 

но

 

Фрункинъ

 

уступилъ
12 ,0 /ѵ*

 

или

 

1952

 

р.

 

74

 

к.

 

да

 

па

 

огорожу

 

сада

 

102

 

р.;
и

 

обязался

 

устроить

 

зданіѳ

 

за

 

13,979

 

р.

 

74

 

к.

 

Работы
производить

 

п

 

производятся

 

подъ

 

наблюденіемъ

 

уч-
режденная

 

"Его

 

Прѳосвященствомъ

 

строительнаго

 

ко-
митета

 

при

 

участіи

 

и

 

руководствѣ

 

архитектора

 

Савиц-
каго.

 

Къ

 

настоящему

 

времени

 

окончены

 

почти

 

всѣ

каменныя,

 

плотничныя

 

и

 

столярныя

 

работы

 

и

 

зданіѳ

больницы

 

можетъ

 

быть

 

приспособлено

 

къ

 

временному
помѣщенію

 

воспитанницъ.

 

За

 

произвѳденныя

 

работы
по

   

больницѣ

 

уплочено

   

по

  

квитанціямъ

   

Фрункину



—

 

437

 

—

9717

 

p.

 

44

 

к.

 

Остается

 

смѣтныхъ

 

не

 

оеончѳнныхъ

работъ

 

на

 

4260

 

р.

 

30

 

е.,

 

не

 

зачисленнаго

 

еще

 

задатка

за

 

ФрунЕинымъ

 

считается

 

2597

 

р.

 

33

 

е.

 

и

 

б)

 

въ

 

нас-

тоящем^

 

году

 

въ

 

Іюлѣ

 

мѣсяцѣ

 

Его

 

Преосвященство
словесно

 

предложила

 

совѣту

 

училища

 

приступить

 

еъ

постройкѣ

 

при

 

учплищѣ

 

бани

 

съ

 

прачешною.

 

Но

 

ут-

вержденной

 

смѣтѣ

 

на

 

устройство

 

бани

 

съ

 

прачешною

ассигновано

 

7602

 

р.

 

76

 

к.;

 

при

 

отдачѣ

 

съ

 

подряда

этой

 

постройки

 

Фрупкинъ

 

изъявилъ

 

согласіе

 

произ-

весть

 

эту

 

поетройку*съ

 

уступЕОю

 

изъ

 

смѣтной

 

суммы

15°/.

 

(1140

 

р.

 

377,

 

е.)

 

т.

 

е.

 

за

 

6462

 

р.

 

487* к.

 

Совѣть,

признавъ

 

условіе

 

предъявленное

 

Фруякинымъ

 

выгод-

нызіъ

 

для

 

училища,

 

заключилъсъ

 

нимъ

 

надлежаще
Еонтрактъ

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

постройка

 

бани

 

съ

 

прачеш-

ною

 

была

 

окончена

 

въ

 

настоящемъ

 

году

 

не

 

позже
15

 

Ноября.

 

Оправки:

 

1)

 

По

 

устройству

 

зданій

 

при
училищв— изъ

 

текущихъ

 

училпщныхъ

 

суммъ

 

и

 

по
билѳтамъ

 

Государственная

 

Банка,

 

а

 

также

 

изъ

 

18000
ссуды,

 

числящейся

 

на

 

епархіальномъ

 

свѣчномъ

 

заводѣ,

перечислено

 

для

 

употребленія

 

на

 

означенный

 

предмета,
съ

 

5

 

Ноября

 

1879

 

года

 

по

 

1

 

Августа

 

1880

 

года,

 

всей
суммы

 

19736

 

р.

 

78

 

к.

 

заимообразно

 

впредь

 

до

 

образо-
ванія

 

строительнаго

 

Еапитала

 

на

 

постройку

 

училища.
2)

 

Въ

 

расходъ

 

употреблено

 

15685

 

р.

 

81

 

к.;

 

въ

 

счѳтъ

этой

 

суммы

 

зачтены

 

и

 

полученный

 

отъ

 

2

 

Россійскаго
общества

 

страхованія

 

отъ

 

огня,

 

за

 

понесенный

 

учи-
лищемъ

 

убытокъ

 

отъ

 

пожара,

 

4489

 

р.

 

Собственно

 

учи-

лищной

 

суммы

 

считается

 

върасходѣ

 

на

 

строительное
дѣло

 

по

 

1

 

Августа

 

сего

 

года

 

11,196

 

р.

 

81

 

коп.

 

и

 

на
ОЕончаніе

 

постройки

 

употребить

 

предполагается

 

4756

 

р.
4Г/4

 

к.

 

Постановили:

 

о

 

всемъ

 

вышѳизложенномъ

 

со-

общить

 

общеѳпархіальному

 

,съѣзду

 

дѳпутатовъ

 

духо-
венства

 

Черниговской

 

епархіи

 

и

 

просить

 

его

 

распо-
ряженія

 

о

 

возвращеніи

 

затраченной

 

училищѳмъ

 

суммы
на

 

постройку

 

новыхъ

  

при

 

училищѣ

 

зданій

 

15953

 

p.



—

 

43&

 

—

227e

 

к.,

 

на

 

что-

 

предварительно

 

испросить

 

Архипар-
скаго

 

Его

 

Преосвященства

 

разрѣшенія.

 

„На

 

этомъжур-
налѣ

 

лослѣдовала

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

та-
лая":

 

14

 

Августа

 

1880

 

г.

 

Постройка

 

больничнаго

 

дома
стоить

 

13979

 

р.

 

74

 

коп.

 

и

 

дома

 

для

 

бани

 

6462

 

руб.
487»

 

к.,

 

а

 

всего

 

20442

 

р.

 

22Ѵ„

 

к.— О

 

возвратѣ

 

всей
этой

 

суммы

 

(20442

 

р.

 

227.,

 

к.)

 

просить

 

епархіальный
съѣздъ".

 

Согласно

 

резолюціп

 

Его

 

Преосвященства—

члены

 

еоммисіи

 

обсуждали

 

вопросъ,

 

изъ

 

Еакихъ

 

ие-

точниковъ

 

покрыть,

 

образовавшейся

 

дефшщтъ

 

въ

20442.

 

р.

 

227 4

 

к.

 

и

 

пришли

 

еъ

 

слѣдующему

 

предпо-

ложенію:

 

ТаЕЪ

 

Еакъ

 

перкви

 

Черниговской

 

епархіи

 

и

безъ

 

того

 

обременены

 

большими

 

взносами,

 

при

 

настоя-

щемъ

 

бѣдственномъ

 

положеніи

 

жителей

 

епархіи,

 

по

случаю

 

двухъгодичнаго

 

не

 

урожая

 

доходы

 

перквей
уменьшились,

 

а

 

потому

 

рѣшили

 

доложить

 

отцамъ

 

де-

путатамъ

 

войти

 

съ

 

поЕорнѣйшею

 

просьбою

 

еъ

 

Его
Преосвященству,

 

значушійсяпо

 

журналу

 

дефицитъвъ
20442

 

р.

 

227*

 

к.— разрѣшить

 

считать

 

въ

 

долгу

 

на

епархіи,

 

до

 

болѣе

 

благопріятнаго

 

времени;

 

проценты
же

 

на

 

означенную

 

сумму

 

въ

 

Еоличествѣ

 

1022

 

р.

 

12

 

к.

Коммисія

 

прпзнаетъ

 

необходимымъ

 

и

 

справедливымъ
важдогодно

 

взносить

 

въ

 

вассу

 

епархіальнаго

 

женскаго

училища.

 

Если

 

Преосвященный

 

ОЕажетъ

 

намъ

 

проси-

мую

 

милость,

 

то

 

еоммисія

 

преполагаетъ,

 

что

 

"7°°

 

въ

1022

 

р.

 

12

 

е.

 

важдогодно,

 

могутъ

 

быть

 

поврыты

 

или

сборомъ

 

по

 

1

 

р.

 

75

 

е.

 

съ

 

церкви,

 

или

 

же

 

доходомъ

съ

 

арендныхъ

 

статей,

 

взявъ

 

по

 

3%;

 

но

 

чтобы

 

безо-
бидно

 

уяснить

 

источникъ

 

откуда

 

именно

 

должно

 

взно-

сить

 

процентную

 

сумму

 

коммисія

 

просить

 

общее

 

соб-
рате

 

о.о.

 

депутатовъ

 

баллотировать

 

этотъ

 

вопросъ.



—

 

439

 

—

Второй

 

докладъ

 

той

 

же

 

коммисіи

 

въ

 

общеепархіальный

съѣздъ

 

духовенства

 

епархіи.

Тѣ

 

же

 

члены

 

2

 

еоммисіи

 

слушали

 

журналъ

 

совѣта

ЧерниговсЕаго

 

епархіальнагѳ

 

училища

 

отъ

 

13

 

Августа
1880

 

года

 

слѣдуюшаго

 

содержанія:

 

совѣтъ

 

училиша,

разсмотрѣвъ

 

смѣту

 

доховъ

 

и

 

расходовъ

 

по

 

содѳржанію

училища

 

въ

 

1880

 

году

 

нашелъ,

 

что

 

на

 

расходы

 

въ

1880

 

году

 

требуется

 

по

 

17

 

статьямъ

 

до

 

31.988

 

руб.
20 7 2

 

еоп.;

 

между

 

тѣмъ

 

дохода

 

по

 

всѣмъ

 

статьямъ

ожидатся

 

только

 

до

 

28.673

 

р.

 

85

 

еоп.,

 

ОЕазывается
дефицита

 

въ

 

3,314

 

р.

 

35

 

7*

 

ЕопѣеЕъ.

 

Tasoe

 

увеличе-

ніе

 

въ

 

настоящемъ

 

году

 

смѣты

 

расхода

 

происходить

главнымъ

 

образомъ

 

отъ

 

возвышения

 

въ

 

этомъ

 

году

цѣнъ

 

на

 

всѣ

 

жизненные

 

припасы,

 

при

 

чемъ

 

объясненъ
подробный

 

расходъ

 

по

 

смѣтѣ.

 

Л

 

о

 

доЕладу

 

о

 

семь

 

Его
Преосвященству,

 

резолюція

 

на

 

журналѣ

 

совѣта

 

по-
слѣдовала

 

27

 

Февраля

 

1880

 

года

 

слѣдуюшая:

 

„объяс-
ненные

 

въ

 

этомъ

 

журналѣ

 

расходы

 

на

 

3,838

 

р.

 

при-

знаю

 

неизбѣжными

 

въ

 

теЕушемъ

 

году,

 

по

 

причинѣ

возвышенной

 

цѣны

 

на

 

всѣ

 

съѣстные

 

припасы

 

и

 

по-
случаю

 

найма

 

дома

 

ДворЕИна.

 

Съ

 

добазлѳніемъ

 

жѳ

этой

 

суммы

 

3,838

 

р.

 

въ

 

сметный

 

доходъ

 

само

 

собою
устраняется

 

затруднѳпіѳ

 

въ

 

поЕрытіп

 

смѣтнаго

 

дефи-
цита

 

въ

 

3,314

 

руб.

 

Посему

 

предлагаю

 

совѣту

 

учи-
лигаа

 

въ

 

1880

 

году

 

согласно

 

утвержданной

 

смѣтѣ

производить

 

расходы

 

по

 

содержанію

 

училища,

 

не
достаюшую

 

же

 

по

 

смѣтѣ

 

сумму

 

заимствовать

 

изъ

 

сбе-
реженной

 

училищной

 

эеономіи

 

въ

 

прежніе

 

годы,

 

а

 

о
возвращеніи

 

действительно

 

затраченной

 

суммы

 

просить
епархіальный

 

съѣздъ.

 

„Постановили:

 

объ

 

изложенномъ
въ

 

исполненіе

 

резолюціи

 

Его

 

Преосвященства

 

сообшить
обшѳ-епархіалъному

 

съѣзду

 

депутатѳвъ

 

духовенства

 

Чер-
ниговсеой

 

епархіи

 

и

 

просить

 

его

 

распоряжѳнія

 

о

 

воз*



—

 

440

 

—

вращеніи

 

ОЕазавшагося

 

по

 

смѣтѣ

 

1880

 

года

 

дефицита
въ

 

суммѣ

 

до

 

3,314

 

руб.,

 

таЕъ

 

ЕаЕъ

 

эта

 

сумма,

 

по
случаю

 

возвышенія

 

цѣнъ,

 

воторыя

 

и

 

нынѣ

 

не

 

понижа-
ются,

 

пмѣетъ

 

быть

 

неизбѣжно

 

затрачена,

 

на

 

что
предварительно

 

испросить

 

АрхппастырсЕаго

 

Его

 

Пре-
освященства

 

разрѣшенія.

 

Резолюція

 

по

 

этому

 

дѣлуЕго

Преосвященства

 

послѣдовала

 

14

 

Августа

 

1880

 

года
слѣдующая:

 

„Разрѣшается."

По

 

выслушаніп

 

содержанія

 

журнала

 

совѣта

 

Чер-
ниговсЕаго

 

жеисЕаго

 

еиархіальпаго

 

учизпща,

 

члены
2-й

 

еоммисіп

 

выражаютъ

 

совѣту

 

женсЕаго

 

епархіаль-
наго

 

училища

 

псЕреннюю

 

признательность

 

за

 

сбережен-
ную

 

въ

 

прежніе

 

годы

 

сумму

 

отъ

 

содержанія

 

училища,

Еоторую

 

совѣтъ

 

просптъ

 

общѳ-епархіальный

 

съѣздъ

ЧерниговсЕаго

 

духовенства

 

возвратить.

Третій

 

докладъ

 

тойже

   

коммисіи.

Депутаты

 

съѣзда

 

состовлявшіѳ

 

вторую

 

еоммисію
читали

 

рапортъ

 

эконома

 

Петра

 

Давидовича

 

въ

 

совѣтъ

женскаго

 

епархіальнаго

 

училища

 

отъ

 

21-го

 

Іюля
1880

 

года

 

и

 

имѣлп

 

сужденіе

 

о

 

смѣтѣ,

 

выраженной

 

въ

этомъ

 

рапортѣ

 

п

 

необходимой

 

для

 

общежитія,

 

имѣю-

maro

 

быть

 

въ

 

домѣ

 

Дворкина

 

на

 

25

 

воспитанницъ.

0.

 

эеономъ,

 

рапортуя

 

совѣту

 

о

 

необходимости

 

пріоб-
рѣтенія

 

вешей

 

для

 

обстановЕи

 

спалень,

 

столовой

 

и

кухни

 

на

 

25

 

воспитанницъ,

 

имѣлъ

 

въ

 

виду

 

въ

 

домѣ

Дворкина

 

открытіе

 

новой

 

кухни

 

и

 

столовой

 

на

 

25
воспитанницъ;

 

но

 

члены

 

коммисіи

 

но

 

соглашеніи
между

 

собою

 

пришли

 

еъ

 

слѣдующему

 

заЕлючѳнію:

 

а)
открывать

 

кухню

 

и

 

столовую

 

въ

 

домѣ

 

Дворкина

 

на
одинъ

 

законтрактованный

 

только

 

годъ,

 

значить

 

имѣть

новую

 

непроизводительную

 

затрату

 

Еавъ

 

на

 

поЕрытіѳ,

/таЕъ

 

равно

 

и

 

на

 

содержаніе;

 

а

 

потому

 

еоммисія

 

имѣетъ



—
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—

честь

 

доложить

 

общему

 

собранію

 

о.о.

 

Депутатовъ:

 

не

найдутъ

 

ли

 

они

 

возможнымъ

 

и

 

удобнымъ,

 

чтобы

 

25-ть.
воспитанницъ,

 

имѣющихъ

 

жить

 

въ

 

домѣ

 

ДворЕина
пользовались

 

Еухнею

 

и

 

столового,

 

имѣющимися

 

при

училпщѣ,

 

еэеъ

 

это

 

дѣлалось

 

и

 

въ

 

прошедшемъ

 

учеб-
номъ

 

году.

 

Придя

 

еъ

 

тому

 

заЕлючѳнію

 

еоммисія

 

на-

ходить

 

возможнымъ

 

совратить

 

смѣту

 

эЕонота

 

Давидо-
вича

 

по

 

слѣдующимъ

 

статьямъ,

 

а

 

имѣнно:

 

по

 

1-й
изъ

 

столовыхъ

 

принадлежностей

 

пріобрѣтать

 

нѳслѣдуетъ:

иконъ,

 

обѣденныхъ

 

столовъ,

 

скамей,

 

стула

 

для

 

классной
дамы,

 

самовара,

 

чайниковъ,

 

Ерашенной

 

миски

 

для

мойки

 

посуды,

 

жестянной

 

банки

 

для

 

сахара,

 

молотка

и

 

двухъ

 

шкаповъ.

 

По

 

2-й

 

изъ

 

кухонныхъ

 

принадлеж-

ностей

 

коммисія

 

исключаете:

 

столы,

 

скамьи,

 

квашню,

мѣдныя

 

каструли,

 

протѳвень,

 

сквороду,

 

чугуны,

 

фор-
мы

 

для

 

печенія

 

хлѣбовъ,

 

кухонные

 

ножи,

 

деревянныя

ночвы,

 

ушата

 

для

 

помоевъ,

 

миски,

 

сита

 

и

 

рѣшета;

служителя

 

нанимать

 

тавже

 

не

 

нужно.

 

Взамѣнъ

 

иселю-

ченныхъ

 

изъ

 

смѣты

 

вышепрописанныхъ

 

предметовъ

коммисія

 

полагаетъ

 

необходимымъ

 

ассигновать

 

на

непредвидѣнные

 

случаи

 

50

 

руб.

 

Кромѣ

 

сего

 

находитъ

необходимымъ

 

ассигновать

 

на

 

noEynsy

 

вмѣсто

 

117,
дюжинъ

 

тарелоЕъ

 

6-ть

 

по

 

1

 

р.

 

50

 

еоп.— 9

 

руб.

 

и, на

25

 

металличесЕихъ

 

ложевъ

 

столовыхъ

 

по

 

15

 

еоп. —

3

 

р.

 

75

 

е.

За

 

исЕЛЮченіемъ

 

сдѣланныхъ

  

въ

 

смѣтѣ

 

измѣненій

все

 

остальное

 

но

 

смѣтѣ

 

еоммисія

 

признаетъ

  

необхо-
ДИМО-НуЖНЫМЪ

    

ЕуПИТЬ.

    

Сумма

 

Нужная

 

ДЛЯ

 

НОЕуПЕИ
по

 

смѣтѣ

 

вешей,

 

именно:

 

1091

 

р.

 

20

 

еоп.

 

можетъ
быть

 

поЕрыта

 

процентнымъ

 

сборомъ

 

съ

 

оброчнымъ
статей,

 

Еоторыхъ

 

имѣется

 

въ

 

ЧерниговсЕОй

 

епархіи
35.000,

 

изь

 

коихъ

 

взявъ

 

по

 

37»

 

образуется

 

таковая

сумма.



—

 

442

 

—

Журналъ

 

вечерняго

 

засѣданія

 

епархіальнаго

 

съѣзда

 

О.о.
депутатовъ

 

отъ

 

духовенства

 

1880

 

года

 

Августа

 

21

 

дня.

Въ

 

присутствіѳ

 

прибыли

 

68

 

депутатовъ.

 

Слушали:
три

 

доЕлада

 

2-й

 

еоммпсіи:

 

а)

 

1-й

 

докладъ

 

о

 

возвращеніи
суммъ

 

израсходованныхъ

 

изъ

 

запаснаго

 

Еапитала
училища

 

на

 

постройву

 

больницы

 

п

 

бани

 

съ

 

прачеш-

ною

 

въ

 

количеств!

 

20442

 

р.

 

22

 

еоп.;

 

б)

 

2-й

 

о

 

поЕрытіи
дефицита

 

по

 

смѣтѣ

 

епархіальнаго

 

женскаго

 

училища,
образовавшагося

 

отъ

 

увеличенія

 

цѣнъ

 

на

 

жизненные

продукты

 

въ

 

количествѣ

 

3314

 

руб.;

 

ив)

 

3-й

 

докладъ

о

 

приспособлѳніи

 

дожа

 

Дворкина,

 

нанимаѳмаго

 

учи-
дищемъ,

 

подъ

 

помѣщеніе

 

въ

 

нѳмъ

 

двадцати

 

пяти

 

вос-

питанницъ.

 

По

 

обсужденіи

 

означенныхъ

 

докладовъ

опредѣлпли:

 

1)

 

по

 

докладамъ

 

2-й

 

еоммисіи

 

J6

 

1

 

и

 

2,
образовавшиеся

 

дефициты

 

въ

 

20442

 

р.

 

22

 

коп.

 

на
постройку

 

больницы

 

и

 

бани

 

вт

 

училнщѣн

 

въ

 

3314

 

р.,
образовавшиеся

 

отъ

 

уведичѳнія

 

цѣнъ

 

на

 

жизнѳнныя

продукты

 

покрыть

 

взносомъ

 

по

 

2000

 

р.

 

сер.

 

въ

 

годъ
въ

 

тѳченіи

 

15-ти

 

лѣтъ,

 

чѣмъ

 

возвратится

 

училищу
Еапиталъ

 

съ

 

процентами

 

по

 

5

 

на

 

сто,

 

разложивъ

 

этотъ
взносъ

 

по

 

округамъ

 

благочинія

 

сообразно

 

другимъ
взносамъ

 

на

 

всѣ

 

церкви

 

ѳпархіи.

 

По

 

докладу

 

Лг

 

3,
согласно

 

заявленіго

 

прѳдсѣдатѳля

 

совѣта

 

женскаго
духовнаго

 

училища,

 

назначить

 

900

 

р.

 

на

 

наѳмъ

 

по-
мѣщенія

 

Дворкина

 

на

 

одинъ

 

годъ

 

для:

 

своѳкоштныхъ

воспитанницъ

 

ущилища.

 

Если

 

же

 

въ

 

этомъ

 

помѣщеніи

не

 

будутъ

 

помѣщены

 

своекошныя

 

воспитанницы

 

по
малому

 

числу

 

изъявившихъ

 

жѳланіѳ,

 

то

 

просить

 

совѣтъ

училища

 

войти

 

въ

 

соглашеніѳ

 

съ

 

Дворкиннмъ

 

или
объ

 

уничтожѳніи

 

контракта

 

съ

 

уступкою

 

ему

 

процѳнтовъ

съ

 

контрактной

 

суммы,

 

или

 

же

 

о

 

доѳволѳніи

 

нанять
домъ

 

въ

 

другія

 

руки

 

какъ

 

не

 

нужный

 

для

 

училища.
<3умму

 

900

 

руб.

 

сѳрѳб.

 

покрыть

 

если

 

окажется

 

нужнымъ
«равномѣрною

 

раскладкою

 

на

 

всѣ

 

церЕви.



—

 

443

 

—

Журналъ

 

сей

 

представить

 

на

 

благоусмотрѣніѳ

 

Его
Преосвященства.

На

 

сежъ

 

журналѣ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства
11

 

Сентября

 

1880

 

года

 

послѣдовала

 

слѣдующая:

 

Утвер-
ждается.

 

Не

 

зависимо

 

отъ

 

сего

 

предложить

 

первому

епархіальному

 

съѣзду

 

озаботиться

 

пересмотромъ

 

ис-

числѳнія

 

суммы,

 

возвращаемой

 

женскому

 

училищу;

действительно

 

ли

 

вся

 

она

 

будѳтъ

 

возвращена

 

къ

 

своему

источнику

 

по

 

окончаніи

 

пятнадцати

 

лѣтняго

 

взноса

оной

 

по

 

2000

 

руб.

 

въ

 

годъ?

Согласно

 

выбору

 

духовенства,

 

по

 

рѳзолюціи

 

Его
Преосвященства,

 

12

 

Сентября

 

1880

 

года

 

послѣдовав-

шей,

 

священникъ

 

села

 

йарыльска

 

Григорій

 

Бываль-
кевичъ

 

утвержденъ

 

въ

 

должности

 

благочиннаго

 

3-го
округа

 

Кролевецкаго

 

уѣзда.

—

  

За

 

перемѣщеніемъ

 

священника

 

Георгія

 

Приго-
ровскаго

 

вь

 

село

 

Звѳничевъ

 

Городницкаго

 

уѣзда,

 

свя-

щенническое

 

мѣсто

 

при

 

Николаевской

 

церкви,

 

с.

 

Шее-
товицы

 

Черниговскаго

 

уѣзда,

 

объявляется

 

вакантнымъ.

—

  

За

 

пѳремѣщеніемъ

 

священника

 

Андрея

 

Нѳвскаго

въс.

 

Берковъ

 

Козѳлецкаго

 

уѣзда,

 

священническое

 

мѣсто

при

 

Іоанно-Богословской

 

цѳрЕви

 

села

 

Корховки

 

Чер-
ниговскаго

 

уѣзда,

 

объявляется

 

вакантнымъ.

—

  

За

 

перемѣщеніѳмъ

 

священника

 

Іоанна

 

Тарасѣ-

вича

 

въ

 

село

 

Воскресенскую

 

слободку

 

Остѳрскаго

 

уѣзда,

священническое

 

мѣсто

 

при

 

Рождество-Богородичной
церкви

 

с.

 

Серединки

 

Козеленкаго

 

уѣзда,

 

объявляется
вакантнымъ.

—

  

За

 

пѳрѳмѣщеніѳмъ

 

священника

 

Іоанна

 

Мѳдвѣдѳва

въ

 

с.

 

Ёѳшары

 

Конотопскаго

 

уѣзда,

 

священническое
мѣсто

 

въ

 

сѳлѣ

 

Кочергахъ

 

Глуховскаго

 

уѣзда,

 

объяв-
ляется

 

вакантнымъ.



—

 

444

 

—

—

  

За

 

перемѣщеніемъ

 

священника

 

Ореста

 

Евитниц-
Еаго

 

въ

 

село

 

Бѣгачь

 

Чернптовскаго

 

уѣзда,

 

священни-
чесЕоѳ

 

мѣсто

 

въ

 

селѣ

 

Кулажинцахъ

 

Козелецкаго

 

уѣзда,

объявляется

 

ваЕантнымъ.

—

  

Свящѳнниеъ

 

селаГалѳнЕи

 

МихайловсЕой

 

церкви

Конотопскаго

 

уѣзда

 

Іаковъ

 

Колосовсеій,

 

по

 

резолюціи
Его

 

Преосвященства

 

3

 

Сентября

 

1880

 

г.

 

перемѣщенъ

еъ

 

ПреображенсЕой

 

цсрквп

 

того

 

же

 

села,

 

а

 

на

 

его

мѣсто

 

6

 

Сентября

 

1880

 

г.

 

опредѣленъ

 

священникъ

 

с.

Рыботина

 

Кролевецкаго

 

уѣзда

 

Іоаннъ

 

Барадулинъ;

 

свя-

щенническое

 

мѣсто

 

прп

 

церкви

 

села

 

Рыботина

 

Кроле-
вецкаго

 

уѣзда,

 

объявляется

 

вакантнымъ.

—

  

Священники:

 

села

 

Радомки

 

Сосницкаго

 

уѣзда

Іоаннъ

 

Миролюбскій

 

п

 

села

 

Пасудичь

 

Стародубскаго
уѣзда

 

Петръ

 

Цитовичь

 

перемѣщены

 

одинъ

 

на

 

мѣсто

другаго,

 

3

 

Сентября

 

1880

 

года.

—

  

Окончившей

 

курсъ

 

наукъ

 

въ

 

Черниговской

 

ду-

ховной

 

семинаріи

 

Николай

 

Иваницкій,

 

10

 

Августа
1880

 

года,

 

рукоположенъ

 

во

 

священника

 

еъ

 

Троицкой
церкви,

 

села

 

Пальчиковъ,

 

Конотопскаго

 

уѣзда.

■хк<

Редакторъ

 

ВОГДИНИНЪ.

Печатать

 

дозволяется:

   

Черниговъ.

 

30

 

Сентября,

 

1880

 

года.

   

Цензоръ,
Протоіерей

 

Е.

 

Пучкобскій.

Губернская

   

Типоггд»ія.



ПРИБАВЛЕНІЕ
.

   

къ

ЧЕРНИГОВСКИМЪ

 

ЕПАРХІАЛЬНЫМЪ

 

ИЗВМШМЪ
ЧАСТЬ

  

НЕОФФШЦАЛЬНАЯ.

къ

 

№

 

37"му
1-го

 

октября

              

(ГОДЪ

 

XX).

              

1880

 

года.

Содержание:

 

I.

 

Труды

 

2-Я

 

коммисіц

 

енархіальпаго

 

сьѣзда

 

по

 

заявлепіяяъ

 

совѣта

енархіальнаго

 

женскаго

 

училища. —II.

 

Некрологъ

 

протоіерея

 

Стефана

Ивашутііча.

I.

 

Труды

 

2

 

коммисіи

 

Черниговскаго

 

ёпархіальнаго

 

съѣзда,

бывшаго

 

въ

 

Августѣ

 

1880

 

года,

 

по

 

вопросам

 

о

 

преобра-

зовали

 

женснаго

 

епархіальнаго

 

училища

 

и

 

о

 

передерж-

кахъ

 

по

 

смѣтѣ

 

на

 

содерншіе

 

его.

Вторая

 

коммисія,

 

подъ

 

предсѣдатѳльствомъ

 

священ-

ника

 

Ѳеодора

 

Бугославскаго,

 

состояла

 

изъ

 

слѣдувщпхъ

членовъ,

 

по

 

одному

 

изъ

 

15

 

уѣздовъ

 

черниговской
епархіи,

 

священнпковъ:

 

А.

 

Некрашевнча,

 

Г.

 

Ереща-
новскаго,

 

В.

 

Діаковскаго,

 

Ѳ.

 

Спндаровскаго,

 

М.

 

Бара-
дулпна,

 

М.

 

Нпкольскаго,

 

В.

 

Булгакова,

 

А.

 

Прозорова,
В.

 

Васильковскаго,

 

М.

 

Мартирова,

 

В.

 

Филоновскаго,

 

М.
ЗІаковецкаго,

 

I.

 

Бакуревпча

 

и

 

Н.

 

Косменко.

 

Она, вы-

работала

 

и

 

представила

 

собранію

 

депутатовъ

 

слѣдую-

щія

 

соображенія:

 

до

 

постройки

 

новагозданія

 

женскаго

епархіальпаго

 

училища,

 

преобразовывать

 

это

 

училище

изъ

 

3

 

класснаго

 

въ

 

6-ти

 

классное

 

нѣтъ

 

выгодъ

 

ни

 

съ



—

 

492

 

—

педагогической,

 

ни

 

съ

 

экономической,

 

пи

 

съ

 

гигіени-
ческой

 

сторонъ;

 

а

 

невыгодъ

 

и

 

затрудненій

 

чрезвы-

чайно

 

много.

 

На

 

этомъ

 

основаніикоммисія

 

полагаетъ,

что,

 

для

 

успокоенія

 

духовенства

 

и

 

для

 

прочнаго

 

и

устоичиваго

 

положенія

 

училища,

 

необходимо

 

обождать
съ

 

дѣломъ

 

преобразованія

 

до

 

постройки

 

новыхъ

 

зданій
утилищныхъ;

 

а

 

для

 

болѣѳ

 

точнаго

 

рѣшенія

 

самаго

вопроса— баллотировать

 

настоящее

 

мнѣніе

 

въ

 

общѳмъ

сэбраніп

 

депутатовъ.

Епархіальный

 

Съѣздъ,

 

въ

 

общемъ

 

собрапін

 

77

 

депу-

татовъ,

 

22

 

Августа,

 

по

 

веестороннемъ

 

обсужденіп

 

док-

лада

 

коммпсіп,

 

въ

 

устрапеніе

 

всякпхъ

 

ошпбокъ

 

и

недоразумѣній

 

въ

 

рѣшѳніи

 

вопроса,

 

имѣющаго

 

важ-

ность

 

для

 

всей

 

епархіп,

 

постановилъ

 

баллотировать
оный

 

посредствомъ

 

закрытой

 

баллотировки;

 

прпчемъ

оказалось

 

всего

 

11

 

депутатовъ,

 

которые

 

желаютъ

 

пре-

образовать

 

училище

 

въ

 

1880

 

году,

 

а

 

нежелавэщихъ

этого— 66

 

депутатовъ.

 

Вотъ

 

какпмъ

 

образомъ

 

состоя-

лось

 

постановленіѳ

 

Епархіальнаго

 

Съѣзда

 

отклонить
вопрось

 

о

 

преобразованіи

 

женскаго

 

епархіальнаго

 

учи-

лища

 

изъ

 

трехкласенаго

 

въ

 

шестиклассное

 

училище,
до

 

построенія

 

новыхъ

 

помѣщеній

 

для

 

того,

 

сообразно
съ

 

нуждами

 

шестикласснаго

 

устройства

 

его.

 

Журналъ
этотъ

 

утвержденъ

 

Черниговскпмъ

 

Преосвященными
8

 

Сентября.

Для

 

объяснепія

 

такого

 

исхода

 

дѣла

 

о

 

преобразова-
ли

 

женскаго

 

училища

 

въ

 

6

 

классное

 

обратпмъ

 

внп-
маніе

 

на

 

псторію

 

его.

 

Въ

 

1863

 

году

 

духовнымъ

 

вѣ-

домствомъ

 

куплепъ

 

для

 

женскаго

 

епархіальнаго

 

учи-

лища

 

домъ

 

деревянный,

 

построенный

 

въ

 

1834

 

г.

 

*),
то-есть,

 

простоявшій

 

уже

 

на

 

мѣстѣ

 

около

 

30

 

лѣтъ.

 

Въ

*)

 

Черниговскіе

 

старожилы

 

утверждають,

 

что

 

9іоть

 

домъ

 

въ

 

1834

 

году

 

только

умличенъ

 

пристройками

 

къ

 

нему;

 

а

 

построенъ

 

онъ

 

гораздо

 

раньше

 

тридцатый

годом,

 

иастоящаго

 

столѣтія



—
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—

тѳчѳніе

 

слѣдующпхъ

 

15

 

лѣтъкъ

 

этому

 

домудѣлались

наружный

 

пристройки,

 

внутри

 

же

 

дома

 

производились

перестройки,

 

поправки

 

и

 

починки.

 

Не

 

смотря

 

одна-

кожъ

 

на

 

всѣ

 

наружныя

 

пристройки

 

и

 

внутреннія

 

пере-

стройки,

 

починки

 

и

 

поправки

 

въ

 

училпщномъ

 

домѣ,

въ

 

немъ

 

находится

 

въ

 

настоящее

 

время

 

только

 

помѣ-

щеніе

 

для

 

церкви,

 

съ

 

рекреаціоннымъ

 

заломъ,

 

и

 

для

трехъ

 

классовъ

 

съ

 

квартирою

 

начальницы

 

училища.

Въ

 

сосѣднихъ

 

домахъ

 

деревянныхъ,

 

находящихся

 

на
училпщномъ

 

дворѣ,

 

помещается

 

больница,

 

столовая

 

съ
кухнею

 

и

 

спальни

 

на

 

два

 

класса

 

т.

 

е.

 

для

 

90

 

воспи-
таннпцъ.

 

Вотъ

 

и

 

все

 

помѣщеніе

 

училищное!

 

Вслѣд-

ствіе

 

этого

 

и

 

малаго

 

и

 

ветхаго

 

помѣщенія

 

сама

 

собою
становилась

 

очевидною

 

нужда

 

въ

 

постройкѣ

 

новаго
каменнаго

 

зданія,

 

соотвѣтственно

 

потребностямъ

 

6-ти
класснаго

 

устройства

 

училища.

 

Къ

 

сожалѣнію,

 

въ

 

это
же

 

самое

 

время

 

совѣтъ

 

училища,

 

по

 

случаю

 

открытія
двухъ

 

параллельныхъ

 

отдѣленій

 

при

 

1

 

и

 

2

 

штатныхъ
классахъ

 

онаго,

 

заявилъ

 

о

 

своѳмъ

 

намѣреніи

 

немед-
ленно

 

преобразовать

 

училище

 

пзъ

 

3-хъ

 

класснаго

 

въ

6

 

классное;

 

и

 

не

 

только

 

заявилъ,

 

но

 

и

 

рѣшился

 

нас-
тойчиво

 

подтверждать

 

свое

 

заявленіѳ

 

въ

 

журналахъ,
которые

 

потомъ

 

разсматривались

 

съѣздами

 

епархіаль-
ными.

 

Депутаты

 

духовенства

 

постановляли:

 

въ

 

1874
году

 

объявить

 

дѣло

 

о

 

преобразованіп

 

женскаго

 

учи-
вища

 

жѳлательнымъ,

 

а

 

въ

 

1875

 

году

 

признали

 

оное
даже

 

весьма

 

желательнымъ.

 

Затѣмъ

 

возбужденный

 

въ

совѣтѣ

 

женскаго

 

училища

 

вопросъ

 

о

 

преобразовании
училища

 

изъ

 

трехкласенаго

 

въ

 

шестиклассное,

 

въ

въ

 

прѳдложеніи

 

Преосвященнаго,

 

снова

 

въ

 

1878

 

году

передашь

 

на

 

обсужденіе

 

,

 

и

 

заключеніѳ

 

епархіальнаго
съѣзда.

 

Депутаты

 

сочувствовали

 

дѣлу

 

преобразованія
училища,

 

но

 

въ

 

виду

 

неимѣнія

 

помѣщенія

 

для

 

прѳоб-

разованнаго

 

училища,

 

пришли

 

къ

 

такому

 

заключенію:
отложить

 

это

 

преобразованіе

  

до

 

окончанія

 

предпола-



—

 

494

 

—

гаемой

 

постройки

 

новаго

 

каменнаго

 

дома

 

для

 

учи-

лища.

 

Въ

 

текущемъ

 

году

 

снова

 

поднять

 

вопросъ

 

о

лреобразованіи

 

женскаго

 

училища

 

и

 

еще

 

разъ

 

пред-
ложено

 

Епархіальному

 

съѣзду,

 

бывшему

 

въ

 

Августѣ

сего

 

года,

 

пересмотрѣть

 

дѣло

 

о

 

преобразован] и

 

жен-

скаго

 

училища,

 

со

 

всею

 

обстоятельностію

 

и

 

подробное-
тію,

 

яодъ

 

нравственною

 

отвѣтственностію

 

Съѣзда

 

за
вѣрность

 

рѣшенія.

 

Съѣздъ

 

сдѣлалъ

 

съ

 

своей

 

стороны
все,

 

что

 

могъ

 

и

 

долженъ

 

былъ

 

сдѣлать.

 

Онъ

 

во

 

пер-

выхъ,

 

для

 

разработки

 

вопроса

 

избралъ

 

особую

 

комми-
сію

 

изъ

 

15

 

депутатовъ,

 

по

 

одному

 

изъ

 

15

 

уѣздовъ

епархіи;

 

во

 

вторыхъ,

 

въ

 

виду

 

отрпцательнаго

 

рѣше-

нія

 

вопроса

 

коммпсіею,

 

съѣздъ

 

призналъ

 

необходпмымъ
выяснить

 

большинство

 

голосовъ

 

за

 

и

 

противъ

 

дѣла

 

о

немедленномъ

 

преобразованіп

 

женскаго

 

училища

 

въ

6-ти

 

классное.

 

Кажется,

 

только

 

теперь

 

въ

 

первый

 

разъ
этотъ

 

вопросъ

 

поставленъ

 

на

 

законную

 

почву.

 

§

 

6-й
Устава

 

жен.

 

учплпщъ

 

допускаетъ

 

три

 

класса

 

въ

 

учи-
лишѣ

 

до

 

изысканія

 

средстве,

 

необходпмыхъ

 

для

 

содер-

жанія

 

6

 

классовъ.

 

Послѣдній

 

епархіальный

 

съѣздъ

 

и

занялся

 

выясненіемъ

 

этихъ

 

средствъ:

 

есть-лп

 

онп

 

въ

ѳпархіи?

 

Но

 

разсмотрѣніп

 

дѣла

 

оказалось,

 

что

 

тако-

выхъ

 

средствъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

нѣтъ.

 

Отсюда

 

ес-
тественное

 

заключеніе

 

одно,

 

къ

 

которому

 

п

 

прпшелъ
съѣздъ:

 

отложить

 

преобразованіе

 

училища

 

до

 

изысканія
средстве.

 

Нѣтъ

 

средствъ

 

у

 

епархіи

 

къ

 

преобразованию
женскаго

 

у

 

чплпща

 

изъ

 

3-хъ

 

класснаго

 

въ

 

6-ти

 

классное, —

это,

 

по

 

объяснепію

 

съѣзда,

 

значить

 

вотъ

 

что:

 

въ

 

1880
году

 

на

 

содержаніе

 

жецскаго

 

училища

 

(при

 

трехъ
штатныхъ

 

классахъ

 

съ

 

двумя

 

параллельными

 

отдѣ-

леніямп)

 

израсходовано

 

около

 

32.000

 

р.

 

(31.980

 

руб.
20

 

к.),

 

а

 

съ

 

преобразованіемъ

 

женскаго

 

училища

 

въ

6-тпклассноѳ,

 

содержапіе

 

его

 

будетъ

 

стоить

 

около

 

40.000
руб.

 

На

 

эту-то

 

прибавку

 

п

 

не

 

пмѣется

 

въ

 

настоящее

время

 

у

 

епархіп

 

средствъ;

 

потому

 

что

 

настоящія

 

сред-



—

 

4:90

 

—

   

.

    

,

ства

 

ѳпархіи

 

необходимы

 

для

 

постройки

 

новаго

 

ка-

меннаго

 

дома

 

для

 

женскаго

 

училища

 

въ

 

150.000

 

руб.
Нельзя

 

отвергать

 

того,

 

что

 

эту

 

нужду

 

въ

 

постройкѣ

новаго

 

дома

 

видѣлъ

 

исовѣтъ

 

епархіальнаго

 

училища;

но

 

онъ

 

пли

 

не

 

хотѣлъ

 

признать

 

ее

 

настоятельною

 

и

неотложною,

 

плп

 

прѳдполагалъ,

 

что

 

средствъ

 

у

 

епар-

хін

 

достанетъ

 

на

 

удовлетворепіе

 

обѣихъ

 

нуждъ

 

(и

 

въ

постройкѣ

 

дома

 

и

 

въ

 

преобразованіп

 

учплпща).

 

Епар-
хіальнып

 

съѣздъ,

 

па

 

основаніп

 

цнфровыхъ

 

данныхъ,

выяснилъ

 

совѣту

 

училища,

 

что

 

средствъ

 

у

 

енархіи
дѣиствптельно

 

недостаточно

 

для

 

одновременная

 

вы-
полненія

 

обѣпхъ

 

нуждъ

 

женскаго

 

учплпща.

 

Поэтому
онъ

 

и

 

прпзналъ

 

нообходимымъ

 

отложить

 

преобразова-
ніе

 

училища

 

до

 

окончанія

 

постройки

 

дома

 

для

 

него,

чтобы

 

т.

 

е.

 

одно

 

дѣло

 

не

 

препятствовало

 

другому;
иначе

 

можетъ

 

случиться

 

и

 

здѣсь,

 

что

 

бываетъ

 

при

другпхъ

 

подобныхъ

 

дѣлахъ:

 

кто

 

гоняется

 

за

 

двумя

зайцами,

 

тотъ

 

не

 

поймаетъ

 

нп

 

одного

 

пзъ

 

нпхъ.

 

При- 8

водимъ

 

прпмѣръ

 

нѳдавняго

 

пропглаго.

 

Вмѣстѣ

 

съ

постройкою

 

дома

 

для

 

мужскаго

 

духовнаго

 

окружиаго.
училища

 

въ

 

1876

 

году,,

 

предполагалось

 

подготовить
дѣло

 

о

 

постройкѣ

 

дома

 

п

 

для

 

женскаго

 

епархіальнаго
училища.

 

Для

 

этого

 

была

 

придумана

 

слѣдующая

 

мѣра,

принятая

 

съѣздомъ

 

и

 

приведенная

 

въ

 

псполненіе:
отчислять

 

ежегодно,

 

въ

 

течѳніе

 

пяти

 

лѣтъ,

 

по

 

1

 

"/„

 

съ

церковныхъ

 

каппталовъ,

 

по

 

1

 

к.

 

съ

 

десятины

 

руж-

ныхъ

 

п

 

церковныхъ

 

земель

 

и

 

по

 

5"/„

 

съ

 

церковныхъ

доходовъ

 

отъ

 

оброчныхъ

 

статей.

 

Собрано

 

этой

 

суммы

свыше

 

20.000

 

р.,

 

но

 

вся

 

она

 

п

 

употреблена

 

на

 

рас-

ходы

 

по

 

дополнительнымъ

 

работамъ,

 

при

 

устройствѣ

дома

 

окружиаго

 

мужскаго

 

училища

 

въ

 

ТЕерниговѣ.

Понятно,

 

какое

 

затрудненіе

 

вышло

 

бы,

 

если

 

бы

 

эта

сумма

 

затрачена

 

была,

 

вмѣсто

 

мужскаго,

 

на

 

женское

училище?

 

Если

 

и

 

при

 

этой

 

суммѣ

 

оказалась

 

нужда

ъъ

 

заимѣ

 

24.600

 

р.

   

у

 

Святѣйшаго

 

Синода

 

для

 

своев-



—

 

496

 

—

ременнаго

 

расчёта

 

за

 

постройку

 

дома

 

мужскаго

 

учи-

лища:

 

то

 

что

 

пришлось

 

бы

 

дѣлать

 

безъ

 

нея?

 

Ж

 

вся-то

бѣда

 

вышла

 

бы

 

отъ

 

того,

 

что

 

строители

 

погнались

было

 

за

 

двумя

 

зайцами...

 

Заслужпваютъ

 

вниманія

 

ж

другія

 

соображенія,

 

нропнсанныя

 

въ

 

докладѣ

 

комми-

сіи

 

по

 

вопросу

 

о

 

преобразованіи

 

женскаго

 

училища.

Коммпсія

 

прпзнаетъ

 

выгоды

 

для

 

духовенства

 

отъ

преобразованнаго

 

училища

 

и

 

характерпзуетъ

 

эти

 

вы-

годы

 

очень

 

мѣтко

 

слѣдующпми

 

словами:

 

преобразо-
ванное

 

учплпще

 

будетъ

 

выпускать

 

ученицъ

 

ежегодно;
слѣдовательно

 

будетъ

 

и

 

принимать

 

ежегодно.

 

Родители
выйдутъ

 

пзъ

 

затрудненія

 

касательно

 

опредѣленія

дѣтей.

 

Теперь,

 

при

 

двугодичномъ

 

курсѣ

 

очень

 

часто

случается,

 

что

 

родители

 

не

 

могутъ

 

опредѣлпть

 

въ

учплпще

 

дптя

 

потому,

 

что

 

оно

 

не

 

доросло,

 

а

 

чрезъ

два

 

года

 

его

 

не

 

прпнпмаютъ

 

въ»

 

учплищѣ

 

отъ

 

того,

что

 

оно

 

переросло.

 

Надобно

 

признаться,

 

что

 

такой
способъ

 

отказывать

 

родптелямъ

 

въ

 

пріемѣ

 

дѣтей

 

ихъ

въ

 

училище,

 

придуманъ

 

былъ

 

въ

 

прежнее

 

время,

 

для

устраиѳнія

 

существовавшей

 

невозможности

 

прпнятьвъ

училище

 

всѣхъ

 

дѣтеп,

 

являвшихся

 

на

 

пріѳмный

 

эк-

замена

 

На

 

45

 

вакансій

 

являлось

 

до

 

80

 

кандидатокъ;
почти

 

всѣ

 

онѣ

 

умѣ.тп

 

читать

 

по

 

книгѣ

 

и

 

знали

 

мо-

литвы

 

на

 

память.

 

Какъ

 

отказать

 

въ

 

пріемѣ

 

цѣлой

половпнѣ

 

экзаменующихся?

 

Для

 

рѣшенія

 

этого

 

воп-

роса

 

и

 

были

 

пущены

 

въ

 

ходъ

 

всѣдіалектическія

 

тон-

кости:

 

одна

 

изъ

 

отроковпцъ

 

недоросла

 

до

 

года,

 

другая

переросла

 

полгода:

 

на

 

этомъ

 

основаніп

 

(удивительно
какъ

 

прочны

 

были

 

подобный

 

основанія!)

 

постановля-
лось

 

рѣшѳніе

 

одной

 

отказать

 

до

 

слѣдующаго

 

пріема,
а

 

другой

 

отказать

 

навсегда.

 

Такъ

 

разсуждали

 

въ

 

со-
вѣтѣ

 

училища

 

только

 

до

 

1875

 

г.;

 

въ

 

этомъ

 

году

 

открыты

два

 

параллельный

 

отдѣленія,

 

давшія

 

возможность

 

при-

нимать

 

въ

 

училище

 

до

 

90

 

дѣтей

 

въ

 

одинъ

 

разъ,

 

а

для

 

3

 

класса

 

испрошено

  

разрѣшеніѳ

 

Святѣйшаго

 

Си-



•»

—
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—

нода

 

увеличить

 

число

 

воспптанницъ

 

на

 

10

 

душъ,

 

отъ.
45

 

до

 

55,

 

съ

 

тѣмъ

 

впрочемъ,

 

чтобы

 

приняты

 

были
соотвѣтствующія

 

мѣры

 

къ

 

скорѣйшему

 

осуществленію
проэктируемой

 

постройки

 

удобнаго

 

училпщнаго

 

дома.
При

 

такой

 

постановкѣ

 

дѣла

 

учебнаго

 

почти

 

во

 

всѣхъ

классахъ

 

училища

 

есть

 

въ

 

настоящее

 

время

 

вакант-

ный

 

мѣста;

 

именно

 

въ

 

I

 

кдассѣ

 

одна

 

вакансія;

 

при

II

 

классѣ

 

имѣется

 

даже

 

11

 

вакансій

 

(3

 

въ

 

штатномъ
классѣ

 

и

 

8— въ

 

параллельномъ

 

отдѣленіп)

 

при

 

III
классѣ— 3

 

вакансіи.

 

Но

 

самый

 

резонный,

 

по

 

нашему

мнѣнію,

 

отвѣтъ

 

по

 

вопросу

 

о

 

преобразованій

 

жепскаго

учплпща

 

Коммисія

 

представила

 

съѣзду

 

въ

 

соображе-
ніяхъ

 

о

 

размѣщеніи

 

воспитаниицъ.

 

Что

 

значить

 

пре-

образовать

 

учплище?

 

Зиачптъ,

 

кромѣ

 

распредѣленія

воспптаннпцъ

 

по

 

6

 

классамъ,

 

принять

 

нхъеще

 

боль-
шее

 

чпсло,

 

въ

 

Еолпчествѣ

 

45

 

душъ.

 

Гдѣ

 

же

 

помѣстпть

пхъ?

 

Въ

 

настоящее

 

время

 

три

 

классныхъ

 

комнаты
яомѣщаются

 

въ

 

старомъ

 

учплнщномъ

 

зданіи

 

и

 

двѣ—

въ

 

нанятомъ

 

домѣ

 

Лишпной;

 

спальни

 

помѣщаются

для

 

двухъ

 

классовъ

 

въ

 

домѣ

 

на

 

учплнщномъ

 

дворѣ;

для

 

одного

 

класса— въ

 

домѣ

 

Лпшпной;

 

для

 

одного

 

въ
домѣ

 

Дворкина,

 

законтрактованномъ

 

за

 

весьма

 

дорогую
цѣну

 

по

 

милости

 

съѣзда

 

депутатовъ

 

1879

 

года,

 

всего
на

 

два

 

года,

 

и

 

для

 

одного

 

класса— въ

 

новомъ

 

домѣ

для

 

больницы

 

училищной.

 

Съ

 

постройкою

 

поваго

 

ка-
мениаго

 

корпуса

 

необходимо

 

пріпдется

 

разобрать

 

ста-
рый

 

больничный

 

домъ

 

и

 

помѣстпть

 

больныхъ

 

въ

новомъ

 

домѣ

 

для

 

больницы.

 

Съ

 

перенесеніемъ

 

же

 

боль-
ницы

 

въ

 

новый

 

домъ,

 

оттуда

 

пріндется

 

вынести

 

те-

перешнія

 

кроватп

 

для

 

56

 

воспптанницъ

 

здоровыхъ.

Гдѣ

 

же

 

помѣстить

 

ихъ?

 

Это

 

первое

 

затрудпеніе.

 

Далѣе,

домъ

 

Дворкпна

 

необходимо

 

будетъ

 

черезъ

 

годъ,

 

въ

Сентябрѣ

 

1881

 

года,

 

оставить,

 

по

 

причпнѣ

 

дорогой
цѣны

 

и

 

неудобству:

 

въ

 

немъ

 

помѣщаются

 

одни

 

спаль-

ный

   

комнаты

 

для

 

45

   

воспптанницъ,

   

безъ

   

столо-



«~

 

49b

 

—

вой.

 

Каждая

 

кровать

 

обходится

 

вслѣдстіе

 

этого,

безъ

 

отоііленія

 

п

 

освѣщенія,

 

по

 

20

 

рублей

 

въ

 

годъ:

чудовищная

 

цѣна!...

 

Но

 

у

 

страха,

 

по

 

пословице,

глаза

 

велики.

 

Послѣ

 

пожара

 

въ

 

Августѣ

 

1879

 

года

казалась

 

сносною

 

и

 

такая

 

цѣна.

 

Чтожь

 

останется

 

тог-

да,

 

по

 

закрытіи

 

общежитій

 

въ

 

домѣ

 

больницы

 

и

 

у

Дворкина?

 

Пять

 

классныхъ

 

комнатъ,

 

со

 

столовыми

на

 

4

 

класса

 

съ

 

половиною

 

и

 

съ

 

комнатами

 

для

 

спалень

на

 

3

 

класса

 

съ

 

половиною.

 

И

 

такъ

 

для

 

существую-
щего

 

трехкласснаго

 

женскаго

 

учплпща

 

съ

 

двумя

 

па-

раллельными

 

отдѣленіями

 

скоро

 

будетъ

 

недоставать

помѣщенія

 

для

 

60

 

воспптанницъ

 

и

 

пріпдется

 

нанимать

для

 

нихъ

 

особый

 

домъ,

 

если

 

не

 

два.

 

Гдѣ

 

же

 

помѣстить

еще

 

новооткрываемый

 

шестой

 

классъ

 

и

 

столовую,

 

ко-

мнату

 

н

 

спальным

 

комнаты

 

для

 

45

 

воспптанппцъ?
А

 

въ

 

преобразовапномъ

 

училищѣ,

 

по

 

уставу,

 

должна

быть

 

кромѣ

 

того

 

п

 

квартира

 

инспектору

 

классовъ.

Затрудненіо

 

очевпдное

 

и

 

неустранимое

 

въ

 

виду

 

рас-

ходовъ

 

на

 

постройку

 

новаго

 

каменпаго

 

зданія.

 

Прп-
бавимъ

 

къ

 

сказанному,

 

что

 

кромѣ

 

женскаго

 

училища
ж

 

другія

 

духовио-учебныя

 

заведепія

 

Черниговской
епархіп

 

заявляли

 

о

 

свопхъ

 

нуждахъ

 

и

 

просили

епархіальпый

 

съѣздъ

 

о

 

пособіи.

 

Такъ

 

Новгородсѣвер-

ское

 

училище

 

просило

 

50.000

 

р.;

 

духовная

 

семннарія,
по

 

меньшей

 

мѣрѣ,— 20.000

 

р.;

 

женское

 

епархіальпое
училище

 

тоже

 

20

 

т.

 

рублей

 

на

 

расходы

 

по

 

устрой-
ству

 

домовъ

 

для

 

больницы

 

и

 

бани.

 

У

 

кого

 

изъ

 

дѳиу-

татовъ

 

доставало

 

духу

 

сосчитать

 

всю

 

эту

 

сумму

 

и

удостовериться,

 

что

 

цифра

 

заявленій

 

выходптъ

 

очень
почтенная,

 

въ

 

90.000

 

рублей;

 

п

 

тотъ

 

чувствовалъ

 

за-
трудненіе

 

при

 

воспомпнаніп:

 

а

 

вѣдь,

 

кромѣ

 

90.000

 

p.,

еще

 

на

 

постройку-то

 

камѳннаго

 

дома

 

женскаго

 

учи-

лища

 

требуется

 

больше

 

200.000

 

рублей.

 

Да

 

помило-
сѳрдуйтежь,

 

наконецъ,

 

вы,

 

члены

 

совѣта

 

епархіальнаго
женскаго

   

училища!

   

Теперь-ли

 

время

   

настоятельно



—

 

4&9

 

—

требовать

 

увѳличенія

 

смѣты

 

на

 

содержаніѳ

 

одного

женскаго

 

училища

 

до

 

40.000

 

рублей

 

въ

 

годъ?!

 

Нѣтъ,

справедливо

 

заявляютъ

 

члены

 

коммисіи

 

отъ

 

всѣхъ

16

 

уѣздовъ

 

Черниговской

 

епархіи,

 

если

 

мы

 

взлянѳмъ

на

 

бѣдствія

 

народа

 

по

 

случаю

 

неурожаевъ

 

и

 

чрѳзъ

 

то

на

 

уменыпеніе

 

доходовъ

 

церковныхъ;

 

то

 

прійдѳмъкъ

заключеяію,

 

что

 

духовенству

 

нужно

 

быть

 

крайне-
осмотрительнымъ

 

п

 

бережливымъ;

 

ибо

 

лишняя

 

и

преждевременная

 

трата

 

церковныхъ

 

суммъ

 

можетъ

поставить

 

епархію

 

въ

 

самое

 

затруднительное

 

и

 

без-
выходное

 

положеніе.
Въ

 

заключеніе

 

настоящей

 

статьи

 

обратимъ

 

внима-
ніе

 

еще

 

на

 

одну

 

сторону

 

вопроса

 

о

 

затруднительномъ

 

«

положеніи

 

духовенства

 

въ

 

впду

 

неотступныхъ

 

требова-
ній

 

совѣта

 

женскаго

 

училища— какъ

 

можно

 

скорѣѳ

преобразовать

 

это

 

училище

 

въ

 

6

 

классное.

 

Еоммиссія
говорить,

 

какъ

 

о

 

дѣлѣ

 

достовѣрно

 

извѣстномъ

 

ей,

 

что
училищная

 

больница

 

въ

 

прошѳдшемъ

 

году

 

была

 

пе-

реполнена

 

больными

 

воспитанницами;

 

вслѣдствіѳ

 

чего
приходилось

 

миогпхъ

 

изъ

 

нихъ . отправлять

 

ВЪ' Бого-
угодное

 

заведеніе.

 

Смыслъ

 

этого

 

заявленія

 

тотъ,

 

что
воспитанницы

 

женскаго

 

училища

 

заболѣваютъ

 

въ

болыпомъ

 

колпчествѣ,

 

по

 

причина

 

разбросанности
домовъ

 

общежитія.

 

Значнтъ,

 

надобно

 

какъ

 

можно

 

ско-

рѣе

 

строить

 

каменный

 

домъ

 

для

 

училища:

 

это

 

спра-
ведливо.

 

Въ

 

гпмназіяхъ,

 

прп

 

20°л,

 

мороза,

 

говорить
коммисія,

 

занятій

 

нѣтъ;

 

а

 

наши

 

дѣтп

 

этимъ

 

списхо-
жденіемъ

 

-не

 

пользуются;

 

въ

 

морозь,

 

стужу

 

и

 

ненастье
они

 

обязаны

 

являться

 

въ

 

классъ

 

п

 

въ

 

столовую

 

на

обѣдъ,

 

въ

 

своей

 

легкой

 

и

 

доступной

 

вѣтру

 

одеждѣ.

Что

 

же

 

будетъ

 

въ

 

будущемъ,

 

восклицаетъ

 

цѣлая

 

ком-

мисія

 

депутатовъ,

 

при

 

такой

 

обстановкѣ

 

дѣла!.

 

(*)Въ
# _____________

(*)

 

Т.

 

е

 

когда

 

восииташщы

 

женскаго

 

епархіальваго

 

училища

 

будутъ

 

разнѣщены

за

 

недостаткомъ

 

помѣщенія

 

въ

 

учплнщномъ

 

общежитіи,

 

по

 

разпынъ

 

концамъ

 

города,

и

 

оттуда

  

будутъ

   

собираться

 

въ

  

классы

 

при

 

20%

 

«ороза

                 

Редакц.



—

 

500

 

—

успокоепіе

 

духовенства

 

мы

 

печатаѳмъ

 

слѣдующія,

вполнѣ

 

достовѣрныя

 

свѣдѣнія,

 

о

 

больницѣ

 

женскаго

училища

 

и

 

лѣченіи

 

въ

 

ней.

 

Больница

 

устроена

 

на

16

 

кроватей.

 

Въ

 

истекшемъ

 

18 79/ 8І ,

 

учебномъ

 

году
больныхъ

 

воспитанницъ

 

въ

 

ней

 

перебывало

 

249

 

душъ,

въ

 

разное

 

время.

 

Дѣйствительио,

 

за

 

нѳдостаткомъ

 

мѣ-

ста

 

въ

 

училищной

 

больницѣ,

 

выздоравливавшія

 

по-
мѣщалисъ

 

въ

 

спальныхъ

 

комнатахъ

 

училищнаго

 

до-

ма:

 

то

 

были

 

воспитанницы,

 

подвергавшіяея

 

болѣзни,

называемой

 

„свинкою".

 

Эта

 

болѣзнь

 

свирѣиствовала

и

 

въ

 

здѣшнихъ

 

гимназіяхъ,

 

какъ

 

женской,

 

такъ

 

и

 

въ

мужской.

 

Тамъ

 

закрывалось

 

на

 

время

 

даже

 

классное

ученіе

 

по

 

причинѣ

 

множества

 

заболѣвавшихъ,

 

но

 

въ
женскомъ

 

духовномъ

 

училищѣ

 

ученіе

 

продолжалось

безостановочно,

 

въ

 

теченіе

 

всего

 

года.

 

Въ

 

Богоугодномъ
же

 

заведеніи

 

было

 

на

 

излѣченіи

 

всего

 

7

 

воспитанницъ
женскаго

 

епархіальнаго

 

училища,

 

въ

 

промежутокъ

времени

 

отъ

 

7

 

Февраля

 

до

 

22

 

Апрѣля;

 

болѣзнь

 

была
у

 

нихъ

 

сыпная,

 

называемая

 

чесоткою.

 

По

 

причинѣ

заразительности

 

этой

 

болѣзни

 

и

 

признано

 

залучшеѳ

помѣстить

 

больныхъ

 

воспитанницъ

 

въ

 

Богоугодномъ
заведеніи,

 

до

 

времени

 

уменьшенія

 

воспитанницъ,

больныхъ

 

другими

 

болѣзнями,

 

какъ-то:

 

простудою,

лихорадкою

 

и

 

проч.
Второй

 

коммисіи

 

поручено

 

было

 

съѣздомъ

 

предва-

рительное

 

разсмотрѣніе

 

и

 

другаго

 

вопроса

 

объ

 

изы-
скали

 

средствъ

 

на

 

покрытіѳ

 

дефицита:

 

а)

 

въ

 

3314

 

р,
оказавшагося

 

по

 

смѣтѣ

 

женскаго

 

училища,

 

на

 

содер-
жаніе

 

онаго

 

въ

 

18 т "/ в „

 

учебномъ

 

году

 

и

 

б),

 

въ

 

20.442

 

р.
22

 

к.

 

по

 

постройкѣ

 

домовъ

 

больницы

 

и

 

бани.

 

Вся

 

эта

сумма

 

въ

 

23.756

 

р.

 

22

 

к.

 

временно

 

позаимствована
совѣтомъ

 

училища

 

изъ

 

остаточныхъ

 

дѳнегъ

 

по

 

содер-

жанію

 

училища

 

въ

 

прѳжніе

 

годы.

 

Коммисіи

 

пред-
стояло

 

разсмотрѣть

 

вопросъ:

 

изъ

 

какихъ

 

источниковъ
можно

 

позаимствовать

 

эту

 

сумму?

 

Коммисія

 

пришла



—

 

501

 

—

къ

 

такому

 

заключенію:

 

считать

 

эти

 

деньги

 

въ

 

долгу

на

 

ѳпархіи,

 

до

 

болѣе

 

благопріятнаго

 

времени;

 

а*

 

про-

центы

 

на

 

означенную

 

сумму

 

въ

 

количѳствѣ

 

1022

 

р.

12

 

к.

 

взносить

 

каждогодно

 

отъ

 

епархіи

 

въ

 

кассу

 

жен-

скаго

 

училища.

 

Съ

 

благодарностію

 

можно

 

было

 

при-

нять

 

и

 

такое

 

рѣшеніѳ

 

коммпсіи:

 

все-жѳ

 

не

 

пропадала

 

бы
безслѣдно

 

сумма,

 

затраченная

 

на

 

постройки

 

домовъ

для

 

больницы

 

и

 

бани;

 

когда-нибудь,

 

хоть

 

и

 

въ

 

дале-

комъ

 

будущемъ,

 

израсходованная

 

остаточная

 

сумма

училищная

 

была

 

бы

 

возвращена

 

къ

 

своему

 

псточнпку,

а

 

ежегодно

 

уплачиваемые

 

епархіею

 

°/„

 

на

 

эту

 

сумму

съ

 

одной

 

стороны

 

пополняли

 

бы

 

кассу

 

училища

 

на

содержаніе

 

его;

 

съ

 

другой

 

служили

 

бы

 

гараптіею
для

 

училиша

 

въ

 

возвращеніп

 

означенной

 

суммы

 

къ'
своему

 

источнику.

 

Съѣздъ

 

прпдумалъ

 

однакожь

 

луч-

шую

 

мѣру,

 

дѣлающую

 

честь

 

его

 

сочуствію

 

нуждамъ

училища.

 

Онъ

 

постановплъ:

 

дефициты

 

покрыть

 

взпо-

сомъ

 

по

 

2000

 

р.

 

въ

 

годъ,

 

въ

 

теченіѳ

 

15

 

лѣтъ;

 

этимъ

возвратится

 

училищу

 

капиталь

 

съ

 

7,„

 

по

 

5

 

на

 

сто,

разложивъ

 

этотъ

 

взносъ

 

по

 

округамъ

 

благочинія,

 

со-

образно

 

другнмъ

 

взиосамъ,

 

на

 

всѣ

 

церкви

 

ѳпархіи.

это

 

постановлепіе

 

епархіальнаго

 

съѣзда

 

утверждено

Чѳрниговскимъ

 

Преосвящениымъ

 

И

 

Сентября

 

тѳкущаго

года,

 

съ

 

порученіемъ

 

первому

 

епархіальному

 

съѣзду

озаботиться

 

пересмотромъ

 

нсчисленія

 

суммы,

 

возвра-

щаемой

 

женскому

 

училищу:

 

действительно

 

ли

 

вся

 

она

будетъ

 

возвращена

 

къ

 

своему

 

источнпку

 

посдѣ

 

15-
лѣтняго

 

взноса

 

оной

 

по

 

2000

 

р.

 

въ

 

годъ?

По

 

приблизительному

 

исчисленію

 

долгъ

 

въ

 

24.000

 

р.

будетъ

 

погашаться

 

въ

 

такомъ

 

послѣдоватѳльномъ

 

по-

ряди:

въітодъ

   

за

 

вычетомъ

   

изъ

   

5°/ 0

 

1200

 

р.

       

800

 

р.

2

            

2000

   

руб.

 

взноси-

          

1150

 

р.

       

850

  

р.

3

           

мыхъ

 

дляпогаше-

          

1100

 

р.

       

900

 

р.



—

 

502

 

—

4

            

нія

   

капитала

  

въ

           

1055

 

p.

       

945

  

p.
5

   

«

       

24.000

 

руб.

                     

1010

 

p.

       

990

   

p.

6

                                                       

960

 

p.

      

1040

  

p.

7

                                                       

905

 

p.

     

1095

   

p.

8

                           

.

                         

850

 

p.

     

1150

   

p.

9

                                                       

795

 

p.

     

1205

   

p.

10

                                                     

735

 

p.

     

1265

   

p.

Итого

 

въ

 

тёченіе

 

десяти

 

лѣтъ

 

возвратится

на

 

погашеніе

 

капитала

 

в#

 

24.000

 

р.,

 

всего.

 

10240

  

р.

Къ

 

11

 

году

 

останется

 

долгу.

    

....

    

13760

   

р.

Эта

 

последняя

 

сумма

 

съ

 

11

 

года

 

будетъ

 

погашаться
въ

 

такомъ

 

порядкѣ,

 

прп

 

взносѣ

 

2000

 

рублей:
въ

 

11

 

годъ,

       

завычетомъ

       

57°

   

670

 

р.

      

1330

   

р.

12

                                                     

605

 

р.

      

1395

   

р.
13

                                                     

535

 

р.

      

1465

   

р.

14

                                                     

460

 

р.

      

1540

   

р.

15

     

.

                                           

385

 

р.

      

1615

   

р.

Итого

 

уплатится

 

долгу

   

.

   

7345

   

р.

И

 

къ

 

16

 

году

 

останется

 

долгу

   

....

 

6416

   

р.

,По

 

окончаніп

 

15

 

лѣтъ.

 

т.

 

ѳ.

 

въ

 

1895

 

году,

 

епархі-
альному

 

съѣзду

 

прійдется

 

сдѣлать

 

новое

 

постановленіе
о

 

покрытіи

 

этого

 

долга,

 

продолжѳніемъ

 

ли

 

взноса

 

по
2000

 

р.,

 

въ

 

годъ

 

пли

 

единовременного

 

уплатою

 

изъ

обще-епархіальныхъ

 

средствъ.

 

Тогда

 

разсматривать
этотъ

 

вопросъ

 

будешь

 

несравненно

 

легче,

 

(*)

 

при

 

суще-
ствовали

 

эмеритальной

 

кассы,

 

которая

 

не

 

будетъ
требовать

 

пособія'пзъ

 

свѣчнаго

 

завода,

 

и

 

при

 

разви-
тіп

 

операціп

   

самаго

 

свѣчнаго

   

дѣла,

   

составляющей

(*)

 

Не

 

упустилъ

 

бы

 

только

 

изъ

 

виду

 

епархіалышй

 

съѣздъ

 

1895

 

года,

 

что

 

деньга

4489

 

рублей,

 

полученные

 

отъ

 

страховаго

 

общества

 

за

 

сгорѣвшій

 

докъ

 

училищный

должны

 

быть

 

зачтены;

 

такъ

 

какъ

 

плата

 

за

 

паемъ

 

доха

 

Дворкина

 

(въ

 

количеств*

1800

 

р.)

 

выдана

 

въ

 

1879

 

и

 

1880

 

годахъ

 

изъ

 

епархіальпыхъ

 

суммъ,

 

а

 

не

 

училшщіыхъ.

Остается

 

доплатить

   

всего

 

1926

 

рублей.



—

 

503

 

—

насущную

 

потребность

 

для

 

духоьенства

 

Черниговской
епархіи

 

какъ

 

въ

 

содѳржаніи

 

духовно-учебныхъ

 

заве-

деній

 

его,

 

такъ

 

и

 

въ

 

постройкѣ

 

зданій

 

для

 

нихъ.

Наконецъ

 

къ

 

трудамъ

 

2

 

коммисіи

 

относится

 

и

разсмотрѣніе

 

вопросовъ

 

о

 

покрытіи

 

расходовъ

 

епархі-
альнаго

 

женскаго

 

училища:

 

а)

 

по

 

найму

 

дома

 

Г-жи
Лишиной;

 

б),

 

по

 

содѳржанію

 

училища

 

въ

 

18 80/ 81

 

уче-

бномъ

 

году

 

и

 

в),

 

по

 

экипировкѣ

 

воспитанницъ.
1)

 

Домъ

 

Г-жи

 

Лишиной,

 

съ

 

окончаніемъ

 

прежняго

контрактнаго

 

времени,

 

снова

 

нанять

 

въ

 

Іюлѣ

 

1880
года

 

на

 

шесть

 

лѣтъ,

 

съ

 

платою

 

по

 

1000

 

рублей
въ

 

годъ.

 

Доселѣ

 

въ

 

немъ

 

помѣщались

 

двѣ

 

влассныя
комнаты

 

для

 

параллельныхъ

 

отдѣленій,

 

спальни

 

на

45

 

кроватей

 

и,

 

въ

 

особомъ

 

дерѳвянномъ

 

флигелѣ,

столовая,

 

съ

 

кухнею

 

на

 

45

 

воспитанницъ.

 

Иовымъ
контрактомъ

 

прибавлено

 

разширить

 

спальныя

 

комнаты

еще

 

на

 

25

 

кроватей

 

и

 

столовую

 

на

 

все

 

количество
воспитанницъ,

 

т.

 

е.

 

на

 

70

 

душъ.

 

Пристройки

 

пред-

положено

 

произвести

 

насчотъ

 

домовдадѣлицы,

 

съ

 

вес-

ны

 

1881

 

года.

 

Такъ-какъ

 

въ

 

прежнее

 

время

 

домъ

Лишиной

 

нанимался

 

за

 

850

 

рублей:

 

то

 

съ

 

новаго
контрактнаго

 

времени

 

нужно

 

прибавлять

 

къ

 

прежней
суммѣ

 

еще

 

по

 

150

 

р.

 

въ

 

годъ.

 

Эту-то

 

сумму,

 

по

заявленію

 

2

 

коммисіи,

 

епархіальный

 

съѣздъ

 

и

 

по-
становплъ

 

каждогодно

 

отпускать

 

училищу

 

изъ

 

обще-
церковныхъ

 

доходовъ

 

епархіи.—

 

2)

 

Совѣтъ

 

женскаго

училища

 

заявилъ

 

съѣзду

 

объ

 

ожидаемомъ

 

дефицитѣ

по

 

содержанію

 

училища

 

въ

 

1881

 

году,

 

вслѣдствіе

возвышенія

 

цѣнъ

 

на

 

съѣстные

 

припасы,

 

въ

 

количествѣ

3300

 

р.

 

Эта

 

сумма,

 

по

 

журнальному

 

опредѣленію

съѣзда,

 

утвержденному

 

Чернпговскимъ

 

Преосвящен-
нымъ,

 

ассигнована

 

къ

 

отпуску

 

въ

 

1881

 

году,

 

съ

 

рас-

предѣленіемъ

 

взноса

 

по

 

3

 

р.

 

52

 

к.

 

на

 

каждую

 

церковь

епархіи,

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

пзъ

 

этой

 

же

 

суммы

 

были
позаимствованы

 

совѣтомъ

   

училища

 

и

 

150

 

р.

   

въ

 

до-
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плату

 

за

 

наемъ

 

дома

 

Лишиной

 

въ

 

1881

 

году.

 

Иначе

 

го-

воря,

 

съѣздъ

 

назначить

 

3150

 

р.

 

на

 

передержку

 

въ

 

со-

дѳржаніи

 

воспитанницъ

 

пищею

 

и

 

150

 

рублей

 

на

 

наемъ

дома

 

Лишиной.

 

3)

 

Экипировка

 

воспитанницъ,

 

то-есть:
кройка,

 

сметка

 

и

 

шитье

 

кофтъ

 

и

 

платьевъ

 

для

 

нихъ,

производились

 

въ

 

рукодѣльномъ.кдассѣ.

 

Но

 

съ

 

закрыті-
емъ

 

этого

 

класса

 

въ

 

1881

 

году,

 

нужно

 

будетъ

 

на

 

озна-
ченную

 

экипировку

 

затрачивать

 

около

 

полутораста

 

руб-
лей.

 

Совѣтъ

 

училища

 

просплъ

 

съѣздъ

 

назначить

 

на

 

этотъ

предметъ

 

хотя

 

140

 

рублей.

 

Настоящій

 

съѣздъ

 

поста-

новилъ:

 

предоставить

 

будущему

 

епархіальному

 

съѣзду

разсмотрѣть

 

вонросъ

 

объ

 

пздержкахъ

 

на

 

экипиров-

ку

 

воспитанницъ,

 

по

 

закрытіи

 

рукодѣльнаго

 

класса.
Пусть

 

будетъ

 

такъ.

 

А

 

если

 

въ

 

будущѳмъ

 

1881

 

году
ѳпархіальный

 

съѣздъ

 

не

 

соберется?

 

Депутаты

 

насто-

ящего

 

съѣзда,

 

кажется,

 

не

 

подумали

 

объ

 

этомъ.

 

Оно
вѣдь

 

и

 

естественно:

 

въ

 

1878

 

году

 

быль

 

созванъ

 

епа-

рхіальный

 

съѣздъ;

 

въ

 

1879

 

году

 

тоже;

 

въ

 

1880

 

году

и.

 

еще

 

тоже.

 

Отъ

 

чего

 

же

 

не

 

думать,

 

что

 

и

 

въ

 

1881

 

г.
будетъ

 

созванъ

 

ѳпархіальный

 

съѣздъ!.

 

А

 

чего

 

стоить
епархіи

 

съѣздъ

 

епархіальный?!

 

(*)

 

А

 

какіѳ

 

вопросы

великой

 

важности

 

имѣли

 

въ

 

виду

 

депутаты,

 

предпо-

лагая

 

о

 

созваніи

 

новаго

 

епархіальнаго

 

съѣзда

 

въ

1881

 

году??
(Продолженіе

 

будетъ).

II.

 

Некрологъ.

9

 

Сентября

 

сего

 

1880

 

года

   

скончался

   

настоятель

Соборной,

 

Рождество-Богородичной

 

церкви

 

г.

 

Конотопа,

(*)

 

Однихъ

 

расходовъ

 

на

 

суточное

 

содержание

 

депутатовъ,

 

полагая

 

круглыиъ

 

чис-

лоиъ

 

по

 

80

 

рублей

 

въ

 

день,

 

приходится

 

на

 

все

 

время

 

съѣзда,

 

около

 

800

 

рублей,

 

а

прогоны

 

депутатамъ

 

со

 

всѣхъ

 

концовъ

 

епархіи

 

въ

 

г,

 

Черниговъ

 

а

 

обратно,

 

во

 

сколько

десятковъ

 

рублей

 

обойдутся

 

епархіи.?
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о.

 

Протоіерей

 

Стѳфанъ

 

Ѳеодоровичъ

 

Ивашутичъ,— 73
лѣть

 

отъ

 

роду.

 

Жжзнь

 

СВОЮ

 

ПОКОЙНЫЙ

 

ОКОНЧНЛЪ

 

въ

мѣстѣ

 

служѳнія

 

своего

 

ж

 

жогрѳбѳнъ

 

11

 

Сентября

 

на
общемъ

 

городскомъ

 

кладбищѣ.

Покойный

 

о.

 

Протоіерей

 

Стѳфанъ

 

Ѳеодоровичъ

 

Ива-
шутичь

 

былъ

 

уроженѳцъ

 

Городнпцкаго

 

уѣзда,

 

седа
Бутовкж,

 

гдѣ

 

отецъ

 

его

 

былъ

 

свяшенникомъ.

 

Перво-
начальное

 

образованіе

 

свое

 

покойный

 

получилъ

 

въ
Нѳрниговскомъ

 

духовномъ

 

училищѣ,

 

куда

 

опредѣлѳнъ

былъ,

 

какъ

 

вждно

 

изъ

 

хранящихся

 

въ

 

училищномъ
архжвѣ

 

дѣлъ,

 

въ

 

1818

 

году,

 

а

 

въ

 

1823

 

году

 

онъ

 

былъ
ученикомъ

 

высшаго

 

отдѣленіяучилжща.

 

По

 

окончаніи
учили

 

щнаго

 

курса,

 

онъ

 

пѳрешелъ

 

въ

 

Черниговскую
духовную

 

сѳминарію,

 

въ

 

которой

 

и

 

окончилъ

 

въ
1829

 

году,

 

курсъ

 

ученія,

 

съ

 

званіемъ

 

студента

 

сѳми-

наріж.

 

Службу

 

свою

 

покойный

 

о.

 

Протоіерѳй

 

Ст.

 

Иваг
шутичъ

 

началъ

 

въ

 

Черниговекомъ

 

духовномъ

 

учи-
лишѣ,

 

куда

 

поступплъ

 

въ

 

томъ

 

же

 

1829

 

году,

 

учи-
телемъ

 

латинскаго

 

языка

 

и

 

другихъ

 

предметовъ
учжлжшнаго

 

курса,

 

соединявшихся

 

въ

 

то

 

время

 

съ
латинскимъ

 

языкомъ.

 

Здѣсь

 

онъ

 

служилъ

 

не

 

долго,
всего

 

3

 

года.

 

Въ

 

1832

 

году,

 

Февраля

 

10

 

дня,

 

покойный
о.

 

Протоіерѳй

 

руконоложенъ

 

былъ

 

Архіепископомъ
Чѳрниговскимъ

 

Владиміромъ

 

во

 

священника

 

къ

 

Успен-
ской

 

церкви

 

города

 

Конотопа,

 

при

 

которой

 

онъ

 

про-
служилъ

 

непрерывно

 

26

 

лѣтъ,— до

 

1858

 

года,

 

когда,
по

 

возвѳденіи

 

въ

 

санъ

 

Протоіѳрѳя,

 

онъ

 

перѳведенъ

 

въ
Соборную

 

Рождество-Богородичную

 

церковь.

 

При

 

Со-
борѣ

 

покойный

 

прослужилъ

 

10

 

лѣтъ,

 

до

 

1868

 

года.
Въ

 

этомъ

 

году

 

вслѣдствіѳ

 

болѣзни

 

ж

 

вообще,

 

можно
сказать,

 

отъ

 

фжзжчѳскаго

 

изнѳможенія

 

отъ

 

тридцати--
шестилѣтнихъ

 

трудовъ,

 

понесѳнныхъ

 

покойнымъ

 

на
дѣдо

 

служенія

 

церкви

 

и

 

обществу,

 

онъ

 

уволился

 

за

штатъ,

 

за

 

которымъ

 

ж

 

чжсджлся

 

до

 

1879

 

года,

 

когда

покойный

 

о.

 

Протоіерѳй,

   

преданный

   

всѣмъ

   

свожмъ
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существомъ

 

алтарю

 

Хржстову,

 

почувствовавъ

 

въ

 

себѣ

окрѣпшія

 

силы,

 

опять

 

занялъ,

 

съ

 

разрѣшенія

 

епар-

хіальнаго

 

начальства,

 

настоятельство

 

при

 

той

 

же

Рождество-Богородичной

 

церкви

 

г.

 

Конотопа.

 

Но

 

чрезъ
годъ

 

съ

 

неболыпимъ

 

послѣ

 

этого

 

смерть

 

унесла

 

отъ

міра

 

сего

 

почтеннѣйшаго,

 

всѣми

 

любимаго

 

и

 

уважа-

емаго

 

вѣрнаго

 

служителя

 

Христова.

 

Служебная

 

дея-
тельность

 

о.

 

Протоіерея

 

Стефана

 

Ивашутича

 

не

 

огра-

ничивалась

 

исполненіемъ

 

лишь

 

обязанностей

 

евящен-

ническаго

 

служенія

 

по

 

церкви.

 

Въ

 

продолженіи
36-тилѣтней

 

службы

 

въ

 

г.

 

Конотопѣ,

 

до

 

уволненія

 

за

штатъ

 

въ

 

1868

 

году,

 

онъ

 

съ

 

любовью

 

цринималъ

 

на

себя

 

и

 

выполнялъ

 

не

 

мало

 

и

 

другихъ

 

обязанностей.
Такъ

 

онъ

 

былъ

 

законоучителемъ

 

прнходскаго

 

и

 

уѣзд-

наго

 

училищъ

 

(25

 

лѣтъ),

 

учителемъ

 

Конотопскаго
поселянскаго

 

приходскаго

 

училища

 

вѣдомства

 

Палаты
Государственных^

 

имуществъ

 

(5

 

л.);

 

увѣщателемъ

 

по

свѣтскпмъ

 

судебнымь

 

мѣстамъ

 

(10

 

л.),

 

прпсутсвую-

щимъ

 

въ

 

Конотонскомъ

 

духовномъ

 

правленіп

 

до

упраздненія

 

этого

 

правленія

 

(12

 

л.),

 

цѳнзоромъ

 

про-

повѣдей

 

по

 

Конотопскому

 

уѣзду

 

(5

 

л.),

 

бдагочпннымъ,
сотрудникомъ

 

духовнаго

 

попечительства,

 

директоромъ
Конотопскаго

 

тюремнаго

 

замка,

 

членомъ

 

Конотопскаго
уѣзднаго

 

училищнаго

 

совѣта.

 

Такая

 

обширная

 

деятель-
ность

 

покоинаго

 

о.

 

протоіерея

 

п

 

прптомъ

 

всегда

 

самое

тщательное

 

выполненіе

 

нмъ

 

возлагавшихся

 

на

 

него
обязянностей

 

не

 

оставались,

 

конечно

 

не

 

замеченными
начальствомъ,

 

которое,

 

съ

 

своей

 

стороны

 

награж-

дало

 

ж

 

поощряло

 

усерднаго

 

п

 

полезнаго

 

труже-

ника.

 

Въ

 

разное

 

время

 

онъ

 

получилъ

 

всѣ

 

награды,
присвоенпыя

 

священному

 

сану:

 

набедреинпкъ,

 

скуфью,
камилавку,

 

золотой

 

наперсный

 

крестъ,— былъ

 

кава-
леромъ

 

ордена

 

св.

 

Анны

 

3

 

степепп.

 

Кромѣ

 

этого, 4

 

онъ

пѳ

 

разъ

 

удостоивался

 

получать

 

нзъявленіе

 

благодар-
ности

 

отъ

 

епархіальнаго

 

начальства

 

п

 

благословеніе
Святѣйшаго

 

Синода.
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Нельзя

 

не

 

уяомянутъ

 

здѣсь

 

еще

 

объ

 

одномъ

 

добромъ
дѣлѣ

 

покойнаго

 

о.

 

протоіерея

 

Ст.

 

Ивашутича, —именно
о

 

его

 

благотворительности.

 

Она

 

направлена

 

была

 

по-
койнымъ

 

преимущественно

 

на

 

наши

 

Черниговскія
духовныя

 

училища,— плоды

 

ея

 

вкушаютъ

 

дѣти

 

бѣд-

ныхъ

 

родителей

 

и

 

сироты

 

духовенства,

 

обучающіеся
въ

 

этихъ

 

училищахъ; —эти

 

облагодетельствованный
дѣти,

 

конечно,

 

утромъ

 

и

 

вечеромъ

 

въ

 

свожхъ

 

молит-
вахъ

 

молятся

 

объ

 

упокоеніи

 

въ

 

торнихъ

 

чертогахъ
Отца

 

Небѳснаго

 

души

 

своего

 

бдагодѣтеля.

 

Въ

 

1878

 

г.
покойный

 

о.

 

протоіѳрѳй

 

пожертвовалъ

 

въ

 

пользу

 

вос-
питанницъ

 

Черниговскаго

 

епарх^альнаго

 

жѳнскаго

учжлжща

 

500

 

р.

 

сер.,

 

за

 

тѣмъ

 

въ

 

1879

 

г.

 

пожертво-
валъ

 

въ

 

пользу

 

Черниговскаго

 

духовнаго

 

мужскаго
училища

 

1000

 

р.

 

въ

 

2-хъ

 

77*7°

 

бидетахъ

 

Скопинскаго
городскаго

 

обществѳннаго

 

банка.

 

Ежегодно

 

получаемые
проценты

 

съ

 

этихъ

 

денегъ

 

тысячи

 

рублей,

 

по

 

волѣ

жертвователя,

 

должны

 

быть

 

употребляемы

 

на

 

стипен-
дію

 

или

 

одному

 

изъ

 

его

 

родствѳнниковъ,

 

обучающе-
муся

 

въ

 

Черниговскомъ

 

духовномъ

 

училищѣ,

 

иди
одному

 

изъ

 

стороннихъ,

 

но

 

заслуживающему

 

по

 

евоимъ
качѳствамъ

 

стжжѳндіи.

 

Вообще

 

же

 

назначеніе

 

сти-
пендіи

 

жертвователь

 

прѳдоставилъ

 

усмотрѣнію

 

учи-
лищнаго

 

начальства.

 

Въ

 

тотъ

 

же

 

1879

 

годъ

 

по
койный

 

о.

 

протоіерей

 

прѳдставилъ

 

въ

 

правденіѳ

Черниговскаго

 

духовнаго

 

мужскаго

 

училища

 

би-
летъ

 

Государствѳннаго

 

банка

 

въ

 

1000

 

р.,

 

пожертвован-

ный,

 

какъ

 

думаѳмъ

 

по

 

мысли

 

о.

 

Нротоіерея

 

Ст.

 

Ива-
шутича,

 

сыномъ

 

его,

 

бывшимъ

 

лѣкаремъ

 

Нжкодаемъ
Стефановичемъ

 

Ивашутичѳмъ.

 

Назначѳніѳ

 

процентовъ,
ежегодно

 

получаѳмыхъ

 

съ

 

послѣдняго

 

билета,

 

такое

 

же

самое,

 

какое

 

и

 

процентовъ

 

съ

 

первого

 

билета.

 

За

 

эту

жертву

 

о.

 

Протоіерею

 

духовенство

 

Черниговскаго

 

учи-

лищнаго

 

округа

 

осталось

 

весьма

 

бдагодарнымъ.

 

На
своемъ

 

съѣздѣ

 

по

 

училищннымъ

 

дѣламъоно,въ

 

дицѣ
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свожхъ

 

представителей

 

депутатовъ,

 

постановило

 

ус-

троить

 

портретъ

 

о.

 

Протоіерея

 

и

 

ломѣстить

 

этотъ
лортретъ

 

въ

 

общей

 

залѣ

 

училищнаго

 

дома,

 

какъ

 

знакъ

общей

 

благодарности

 

жертвователю.

 

Этотъ

 

портретъ,
прибавимъ,

 

уже

 

устроенъ

 

и

 

помѣщенъ

 

въ

 

упомянутой
залѣ,

 

куда

 

воспитанники

 

училища

 

ежедневно,

 

утромъ
и

 

вечеромъ,

 

собираются

 

для

 

молитвъ,

 

а

 

на

 

канунѣ

воскресныхъ

 

и

 

праздничныхъ

 

дней

 

и

 

для

 

слушанія
всенощнаго

 

бдѣнія.

20

 

Сентября

 

мы

 

узнали

 

о

 

смерти

 

нашего

 

жертво-

вателя

 

и

 

благотворителя

 

и

 

порѣшнли

 

почтить

 

память

 

его

молитвою

 

объ

 

упокоеніи

 

души

 

почтѳннѣйшаго

 

о

 

про-
тоіѳрея.

 

Такъ

 

какъ

 

это

 

было

 

въ

 

субботу,

 

то,

 

посдѣ

 

все-

нощнаго

 

бдѣнія,

 

смотритель

 

нашего

 

учили

 

ша

 

о.

 

Про-
тоіерѳй

 

Евѳимій

 

Пучковскій

 

въ

 

сослуженіи

 

прото-

діакона

 

М.

 

Крывоконенка

 

отслужилъ

 

панжхиду

 

объ
упокоеніи

 

дорогаго

 

намъ

 

чѳдовѣка.

 

При

 

этомъ

 

прѳдъ

началомь

 

панихиды,

 

о.

 

смотритель

 

въ

 

немногихъ

словахъ

 

выяснилъ

 

воспитанникамъ

 

училища

 

значѳніе

покойнаго

 

о.

 

Протоіерѳя

 

для

 

нашего

 

училища

 

и

 

долгъ

ихъ

 

къ

 

своему

 

благотворителю.
Миръ

 

тѳбѣ

 

и

 

вѣчная

 

память,

 

истинный

 

христіанинъ
и

 

вѣрный

 

служитель

 

Христовъ...

 

Память

 

о

 

тебѣ

 

навсе-

гда

 

сохранится,

 

въ

 

нашемъ

 

училищѣ,

 

и

 

чистосердеч-

ная

 

молитва

 

бѣдныхъ

 

дѣтѳй

 

и

 

сиротъ

 

духовенства,

которыхъ

 

ты

 

облагодѣтельствовалъ,

 

непрестанно

 

будетъ
возноситься

   

къ

 

Престолу

   

Небоснаго

 

Судьи...

Одинъ

 

изъ

 

служашихъ

 

при

 

Чернигов,

 

дух.

 

училищѣ.
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Свящ.
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